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BOM PRATO — I
Há projetos, todos sabem.

Há esforços, todos sabem. Há po-
líticas de eleições, todos sabem.
E um leitor assíduo desta colu-
na pede para que o idoso e can-
sado Capiau volte a cobrar a vol-
ta do Bom Prato, restaurante
econômico, para Piracicaba.

BOM PRATO — II
Rio Claro, a vizinha Cidade

Azul, é um exemplo ao servir em
torno de 1.500 refeições por dia.
Por que não em Piracicaba? Com
a palavra os dignos represen-
tantes do povo, especificamente
os que são da base do Governo
do Estado na Alesp. E do prefei-
to Luciano Almeida (PP).

OAB SP – I
A Ordem dos Advogados

do Brasil seção São Paulo (OAB
SP) instalou, no último dia 18,
mais uma unidade do Tribunal

Divulgação

A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT), ao visitar os bair-
ros de Santana e Santa Olím-
pia, no último fim de semana,
destacou que conta com o apoio

INVESTIMENTOS

de Ética e Disciplina (TED). Di-
ferentemente das outras tur-
mas, essa é especializada, e jul-
gará processos relacionados à
publicidade na advocacia.

OAB SP – II
Com a inauguração da 28ª

Turma Disciplinar Especializada,
a OAB SP estimula a prática do
marketing jurídico de forma res-
ponsável, sem ferir o código ético
da profissão. Segundo a presiden-
te da Secional, Patricia Vanzolini,
essa nova unidade objetiva melho-
rar a qualidade das decisões do
TED e uniformizar entendimen-
tos envolvendo publicidade.

FOTO
Pena que a foto está meio fora

de foco e difícil melhorá-la para
impressão. Há quatro anos, políti-
cos estavam unidos e reunidos
para “parir” — expressão dos seus
adversários — o Governo do pre-
feito Luciano Almeida (PP). Lá, sor-
ridentes, estavam: Edilson de Ma-
dureira, Marcão do Povo, Zezinho
Pereira, Chico Almeida... E tantos
outros, tantos outros. Uma boa par-
te, uma maioria talvez, achou “ou-
tro salvador” para Piracicaba.

do governo federal do presiden-
te Lula (PT) para garantir novos
investimentos na cidade, inclu-
sive para solucionar a falta de
água. E o debate está aberto. A9

Divulgação

O deputado Alex Madureira
(PL) reuniu o seu Partido Li-
beral em Piracicaba, ao lado
do presidente do Diretór io
Municipal, Laércio Trevisan
Junior, apresentando os pré-
candidatos ao Legislativo que
apoiam sua pré-candidatura a
prefeito. Acima, vereador Cas-
sio Fala Pira, Messias, Chito-
lina, Mauricinho, Nory, Thiago
Buck, Fabiano da Vitória, José

PARTIDO LIBERAL
Oliveira, Diego Marchetti. Abai-
xo, Valquíria Ferreira, Mônica
Figueiredo, Rebeca Hosnni,
Eliete Nunes, vereador Trevi-
san Junior, deputado estadu-
al Alex Madureira, Coronel
Dulcineia, Marcela Barbosa,
Sirlene Martins, Renan Paes,
vereador Fabrício Polesi e
Jota Duarte. O vereador Ary
Pedroso e Jorge Alexandre
justificaram ausência. A10

 Divulgação/CCS

Tenente Sendin, Capitão Giovani, prefeito Luciano Almei-
da e secretária de Governo,Tássia Espego oficializaram
a entrega – A Prefeitura de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria de Governo (Semgov), oficializou na manhã de
hoje, 15/04, a entrega de um veículo Chevrolet Onix Se-
dan zero-quilômetro para o 16º Grupamento do Corpo
de Bombeiros. A entrega e a assinatura do termo, que

BOMBEIROS
aconteceu na rampa em frente ao Centro Cívico, contou
com a presença do prefeito Luciano Almeida; da titular da
Semgov, Tássia Espego; do capitão do 1º subgrupamen-
to do Corpo de Bombeiros, Fábio Henrique Giovani, e o 1º
tenente Lucas Giovanetti Sendin. O veículo foi cedido à
corporação por meio de recursos da Semgov, que já
investiu cerca de R$ 1,3 milhão no 16º Grupamento.

Davi Marques, Supervisor de Meio Ambiente da Hyundai Motor Brasil, participou do painel “A Nova Economia é Lixo Zero”

Divulgação

“Lixo Zero”: Hyundai Brasil
discute gestão de resíduos
Evento do Movimento Nova Economia aconteceu em São
Paulo e reuniu grandes marcas com práticas sustentáveis

A Diretoria Regional do Cen-
tro do Professorado Paulista (CPP)
está organizando excursão para
colônia de férias em Campos do
Jordão, no período de 21 a 24 de

A12A12A12A12A12

CPP fará excursão para
para Colônia de Férias

junho de 2024, e as inscrições
têm início quinta (18), a partir das
8 horas da sede Centro da Entida-
de (rua Santo Antônio, 600). In-
formações 3433.5106 / 34348732.

A Hyundai Motor Brasil par-
ticipou, na última semana, de en-
contro promovido pelo Movimen-
to Nova Economia, onde foi lança-
do o primeiro “Anuário de Certifi-
cações Lixo Zero”. O evento acon-
teceu em São Paulo (SP) e reuniu

grandes marcas com práticas sus-
tentáveis reconhecidas pelo insti-
tuto em debates e painéis. Primeira
fabricante de automóveis a ser cer-
tificada pelo Instituto Lixo Zero Bra-
sil, a Hyundai compôs o painel “A
Nova Economia é Lixo Zero”. A7

Divulgação

O Dia D da Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Gri-
pe (Influenza) vacinou 2.682
pessoas em Piracicaba no úl-
timo sábado (13), em 33 uni-
dades de saúde da Atenção
Básica que ficaram abertas das
8h às 17h para atender os gru-

VACINA CONTRA A GRIPE
pos prioritários como crianças
de 6 meses a menores de 6
anos, idosos, profissionais da
saúde, gestantes, puérperas,
pessoas com comorbidades,
entre outras. Até o momento, Pi-
racicaba já imunizou 22.908
pessoas contra a gripe. A12
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levava uma que outra
pedrinha e ele a acei-
tava como diamante
precioso! E essas coi-
sas, relembrando-as, eu
as conto para protestar
e reafirmar: "A Rua do
Porto também é minha!
A Rua do Porto é de
cada criatura piracica-
bana que tem alma de
sentir e coração de

palpitar". É nosso lugar de paz,
nosso refúgio, nosso encanta-
mento. E, até hoje, procuro o
meu umbigo que meu pai me dis-
se ter enterrado na beira do rio.

Ora, que não banalizem,
que não vulgarizem, que não
apequenem aquele templo de
nossa caipiracicabanidade -
querendo mantê-lo apenas
como um "centro gastronômi-
co". Já aconteceu a vergonha e
o insulto de, naquele lugar, um
comerciante anunciar a sua es-
pecialidade: "Fish"! Deveria ter
sido processado, no mínimo,
por heresia. E nada aconteceu.

Agora, querem facilitar o
acesso de mais automóveis,
abrindo uma outra rua e vio-
lentando o parque. O mundo, o
planeta reage à ação deletéria
dos motores em relação ao am-
biente e, aqui, há quem queira
estimulá-los? Onde estamos? O
que há na cabeça, no conheci-
mento, no espírito dessa gente?
Por que pisoteiam nossa cultu-
ra caipiracicabana? Ou não a
conhecem? Que noção têm, eles,
de herança cultural, de tradi-
ção, da alma de um povo?

Alguém minimamente in-
teligente haveria de enriquecer
a Rua do Porto com estímulo
aos jovens para apresentações
musicais, teatrais, danças. É o
espaço gracioso para o curu-
ru, para a dança do lenço, para
o cateretê. E por que não recu-
perar charretes para passeios
na rua de nossos sonhos?

Ano de  e le ições .  Que
saibamos eleger dirigentes
dignos de nossa história.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

ARua do Porto
e o Engenho
 Central - joias

de um complexo his-
tórico, sentimental,
paisagístico de nossa
terra - continuam um
desafio à ação gover-
namental. E é lamen-
tável. Pois há toda
uma história de atenções e cui-
dados que passaram a esbarrar
em descuidos. A Rua do Porto é
nossa "rua-mãe". E tão signifi-
cativa para nossa gente que
seus moradores, ainda no Sé-
culo 19, eram chamados de
"portuenses". Pessoas e lugar
verdadeiramente míticos: pes-
cadores, mulheres sábias, ben-
zedeiras, velhos contadores de
histórias. E atletas que frequen-
tavam o Clube de Regatas, na-
dando, remando, construindo
histórias épicas como a do memo-
rável "raid" Piracicaba-Tietê.

O rio é a alma de nossa ci-
dade. E de nossa gente. Somos
herdeiros até mesmo de seu
nome indígena, Piracicaba. Por
ele e através dele, tornamo-nos
piracicabanos, batismo indelé-
vel. Portanto, no rio, na Rua
do Porto está a nossa pia batis-
mal. E isso nos traz - percebe-
mo-lo ou não - o sentimento
palpitante de ancestralidade. O
rio é o nosso mistério. Pensa-
mos seja nosso, vemo-lo como
único. E, no entanto, o rio é
mutante, passante. Ele não fica.
Vai. Por isso, vale a advertência
milenar do filósofo: "Ninguém
entra no mesmo rio duas vezes".

Não nasci "portuense". Mas
fui feito ribeirinho desde a pri-
meira infância e ribeirinho ain-
da sou. O mundo, nos 1940, es-
tava em guerra. Mas meu pai me
levava, quase todas as tardes, à
Rua do Porto, ao Clube de Rega-
tas. Sob seus cuidados e atenção,
aprendi a nadar nas águas toni-
ficadoras do rio. Havia o icônico
trampolim. E meu adorável e
saudoso pai estimulava-me a sal-
tar, garantindo-me estar - com
seus fortes abraços - a me segu-
rar. E eu saltava. E na certeza
plena de nada de ruim me acon-
tecesse. E, então, saltando e sen-
do abraçado por aquele homem
encantador, nadávamos juntos.

E eu acreditava que Nhô
Lica realmente encontrasse dia-
mantes junto às pedras da beira
rio. Eu amava Nhô Lica. Sentia
um fascínio palpitante ao tê-lo
verdadeiramente como um má-
gico. E que alegria quando eu lhe

Rua do Porto:
morte anunciada?

E eu acreditavaE eu acreditavaE eu acreditavaE eu acreditavaE eu acreditava
que Nhô Licaque Nhô Licaque Nhô Licaque Nhô Licaque Nhô Lica
realmenterealmenterealmenterealmenterealmente
encontrasseencontrasseencontrasseencontrasseencontrasse
diamantesdiamantesdiamantesdiamantesdiamantes
junto às pedrasjunto às pedrasjunto às pedrasjunto às pedrasjunto às pedras
da beira rioda beira rioda beira rioda beira rioda beira rio

Greve dos Servidores Públicos da Educação Federal: em defesa
da educação pública, gratuita e socialmente referenciada

A greve não seA greve não seA greve não seA greve não seA greve não se
restringe apenas àrestringe apenas àrestringe apenas àrestringe apenas àrestringe apenas à
pauta econômica:pauta econômica:pauta econômica:pauta econômica:pauta econômica:
diz respeito adiz respeito adiz respeito adiz respeito adiz respeito a
um processoum processoum processoum processoum processo
formativo, deformativo, deformativo, deformativo, deformativo, de
reflexão ereflexão ereflexão ereflexão ereflexão e
construção deconstrução deconstrução deconstrução deconstrução de
novos projetonovos projetonovos projetonovos projetonovos projeto

Adelino Francisco
de Oliveira

Às vezes é preci-
so um choque,
 um alerta, co-

mo se diz, para não se
desviar do caminho,
nem se perder diante
dos acordos mais
pragmáticos. A greve
dos servidores públicos da edu-
cação federal, sob a liderança do
Sindicato Nacional dos Servido-
res Federais da Educação Bási-
ca, Profissional e Tecnológica
(Sinasefe), tem primeiro esse
grande objetivo: disputar os ru-
mos do governo democrático e
popular, que foi eleito para su-
plantar o projeto político do ul-
traliberalismo neofascista. As
forças econômicas do mercado
têm atuado para impor seus in-
teresses. A mobilização grevista
é o recurso, a estratégia mais le-
gítima da classe trabalhadora da
educação federal, de forma a tor-
narem públicas suas pautas,
dando-lhes lugar e visibilidade.

Importante ressaltar que
essa greve não é contra o gover-
no do presidente Lula. Fato que
setores da educação pública mi-
litaram com todas as suas pos-
sibilidades para o eleger. A gre-
ve se levanta em defesa da edu-
cação pública federal, gratuita e
socialmente referenciada. Sabi-
do que o governo anterior de-
tratou e atacou a educação pú-
blica federal, atuando cotidia-
namente para destruí-la. Todos

sabem, é público e no-
tório: este foi o gover-
no Bolsonaro. No de-
curso dos dramáticos
quatro anos do gover-
no da morte, o projeto
do Instituto Federal se
manteve vivo, mas foi
por um triz. Mesmo na-
quele contexto autori-
tário do governo Bolso-

naro os servidores do Instituto
Federal não se acovardaram, atu-
ando na defesa da vida, reivindi-
cando a utilização de máscaras, de
álcool gel, defendendo o direito ao
isolamento social e o acesso à va-
cina. A luta era contra a pande-
mia! Agora é imprescindível re-
cuperar o que foi destruído. Se a
educação pública federal não
avançar nesse contexto de re-
construção democrática, sob o
governo do presidente Lula, ela
não terá mais um lugar no futu-
ro. Por isso a urgência da greve!

A educação é a base para a
construção de um novo tempo so-
cial e político para o Brasil. A ame-
aça ultraliberal neofascista, derro-
tada nas urnas, continua à esprei-
ta, espalhando, via redes sociais,
por meio da produção sistemática
de fake news, a cizânia do caos e
ódio social. Cabe à educação, par-
ticularmente à educação pública,
formar para a ética, apontando
para o supremo valor da democra-
cia, da cidadania política, dos di-
reitos humanos e da justiça social e
ambiental. O obscurantismo da ide-
ologia neofascista só será suplan-
tado por meio de um vasto proces-

so de formação cidadã, envolven-
do a sociedade em seu conjunto.

Para isso é fundamental e ur-
gente se recuperar e fortalecer o
genuíno projeto do Instituto Fe-
deral, que traz a indissociabilida-
de entre ensino, pesquisa e exten-
são desde a formação básica,
abrindo para os discentes as pos-
sibilidades de construção de um
conhecimento técnico, ético e tam-
bém político, tão necessário para
uma inserção qualificada no mun-
do do trabalho, de maneira a pro-
porcionar condições objetivas para
que esse discente tenha um lugar e
seja, ao mesmo tempo, um interlo-
cutor e protagonista das mudan-
ças que a sociedade tanto almeja.

A greve dos servidores da
educação pública federal traz en-
tão muitas pautas de luta: repo-
sição de perdas salariais em de-
corrência de anos acumulados de
inflação e arroxo; reestruturação
das carreiras dos servidores;
abertura de concurso público para
recomposição de quadro de ser-
vidores; revisão do orçamento do
Instituto Federal, há muito defa-
sado, impedindo o pleno desen-

volvimento de cada unidade; re-
vogação de decretos promulga-
dos ao longo do governo Bolso-
naro, que se colocam em franca
dissonância com o projeto ori-
ginal do Instituto Federal; rei-
vindicações advindas do terri-
tório, identificadas a partir da
realidade e contexto de cada
câmpus do Instituto Federal.

Essa é uma greve de movi-
mento, mobilizando a comunida-
de interna e externa para as pau-
tas urgentes de luta do Instituto
Federal, por meio do debate pú-
blico nas redes sociais e também
mediante ações presenciais, que
carregam dimensões formativas
e culturais. A greve não se res-
tringe apenas à pauta econômi-
ca: diz respeito a um processo
formativo, de reflexão e constru-
ção de novos projetos. A dialéti-
ca da greve dos servidores públi-
cos federais da educação tem
como síntese a classe trabalha-
dora organizada e mobilizada,
pronta para defender a demo-
cracia, reivindicando os direitos
fundamentais de cidadania.
Toda luta por direitos leva ao
fortalecimento da democracia,
expandindo o senso de cidada-
nia. É greve, porque é grave!

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Dirceu Cardoso Gonçalves

Os governadores Ronaldo
Caiado (Goiás) com 88%,
Ratinho Júnior (Paraná)

com 79% e Romeu Zema (Minas
Gerais) com 62% de aprovação do
eleitorado de seus Estados, como
revelam as últimas pesquisas,
apontam o surgimento da terceira
via para as eleições presidenciais
de 2026. Tarcisio de Freitas (São
Paulo), embora bem avaliado,
também com com 62%, só não é
terceira via porque todos sabem de
sua vinculação  ao ex-presidente
Jair Bolsonaro, o artífice de sua
eleição em 2022. A posição desses
governantes estaduais faz a espe-
rança do eleitorado por avanços
qualitativos nas próximas eleições.
A começar pelas municipais de
outubro próximo, quando os po-
tenciais concorrentes de 2026
estarão se esforçando para ele-
ger seus correligionários e futu-
ros cabos eleitorais para as Pre-
feituras e Câmaras Municipais.

Está no tempo dos governa-
dores bem avaliados começarem a
construir seus próximos vôos elei-
torais. Reunirem-se e decidir quem
do grupo será o candidato a presi-
dente da República e, além dele, o

que será o vice-presidente e os pre-
sidentes do Senado e da Câmara
dos Deputados. Numa só tacada
resolverão toda a formação do
poder político e, a partir daí, cui-
darão apenas dos preparativos da
eleição. ,  cultivando estratégias
para serem cumpridas sem sobres-
saltos na hora em que começarem
os movimentos pelas eleições de
presidente, governador, senador e
deputados (federal e estadual). Os
três "terceiras-vias" já reconheci-
dos e outros que ainda puderem
surgir já devem estar começando
as tratativas para o futuro, ond e
o de melhores condições será o
concorrente à chefia da Nação, os
outros se elegerão para o Senado e
(ou Câmara dos Deputados), já
com o compromisso de assumirem
pessoalmente ou indicar os presi-
dentes das duas casas legislativas.
Dessa forma, estará aberta e con-
solidada a nova opção política para
os brasileiros saturados com a
danosa polarização entre direita e
esquerda nas ultimas eleições.

Quem acompanha a cena polí-
tica brasileira sabe que a República
vive de ciclos que duram aproxi-
madamente 20 anos. É por isso que
se diz que hoje vivemos a Sexta Re-
pública. Desde a  chamada rede-

Quanto maisQuanto maisQuanto maisQuanto maisQuanto mais
alternativas sealternativas sealternativas sealternativas sealternativas se
apresentaremapresentaremapresentaremapresentaremapresentarem
nas eleições,nas eleições,nas eleições,nas eleições,nas eleições,
menor será amenor será amenor será amenor será amenor será a
possibilidadepossibilidadepossibilidadepossibilidadepossibilidade
de erro e maiorde erro e maiorde erro e maiorde erro e maiorde erro e maior
a satisfaçãoa satisfaçãoa satisfaçãoa satisfaçãoa satisfação
do povo...do povo...do povo...do povo...do povo...

Surge a terceira via na política nacional

mocratização - 1985, quando os
militares devolveram o poder aos
civis - já vivemos algumas fases vi-
toriosas, sendo as mais explicitas a
dos tucanos com Fernando Henri-
que Cardoso (hoje em declínio) e a
de Lula, dividida em suas partes;
os dois primeiros mandatos e o atu-
al, que o meio denomina Lula 3.
Após o infortúnio de Dilma Rous-
seff, tivemos o bem sucedido  man-
dato-tampão de Michel Temer e o
de Jair Bolsonaro, que venceu Lula
em 2018 e exerceu um mandato
refratário ao petismo. Agora, o
surgimento de forças que possam
chegar ao poder sem o beneplácito
da esquerda ou da direita, pode
representar uma guinada na vida
política nacional e uma opção ao
eleitor que não se simpatiza com
as extremas dos últimos tempos.

A possibilidade da terceira via
- em todas as eleições - é uma nova
alternativa ao eleitor e a garantia
de que o País (Estado ou Munici-
pio) não continuará sofrendo com
os males da polarização e nem da
alternância entre os mesmos. Li-
deranças novas oxigenam a admi-
nistração pública e costumam im-
pulsionar o desenvolvimento. Es-
pera-se que o Brasil consiga livrar-
se do círculo vicioso e consiga fa-
zer o povo mais satisfeito e feliz.
Precisamos acabar com o institu-
to da reeleição para cargos execu-
tivos, uma das grandes responsá-
veis pela política polarizada que
hoje tem feito o nosso Pais rodar
como pião, sem sair do lugar. Que
venha a esperada mudança com a
terceira via e, até, a quarta, se sur-
girem grupos com força para
tanto. Quanto mais alternativas
se apresentarem nas eleições,
menor será a possibilidade de
erro e maior a satisfação do povo...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Além da superfície da
liderança e da alma humana

Gregório José

Na encruzilha-
da dos mundos
tangíveis e in-

tangíveis, vislumbra-se
o embate perene entre
os padrões arquetípicos
que forjam a condição
humana. No palco da
liderança, onde a indi-
vidualidade e a consciência coleti-
va se entrelaçam, desenrola-se uma
narrativa ancestral que remonta
aos primórdios da humanidade.

Os líderes que se alçam como
colossos, impondo sua vontade
sobre as massas, encarnam a som-
bra mais densa do arquétipo do
guerreiro. Enredados na teia da
compulsão pelo poder, mergulham
nas profundezas do self, ignoran-
do os apelos do espírito coletivo.

Por contraste, aqueles que
escolhem o caminho da sabe-
doria e da empatia refletem a
luz do arquétipo do sábio. Na-
vegando pelos abismos do in-
consciente, entrelaçam os fios
da conexão humana e alimen-
tam o cerne da comunidade.

No cenário do mundo cor-
porativo, a batalha entre esses
arquétipos antagônicos desenro-
la-se incessantemente, forjando
não apenas o destino das orga-
nizações, mas também a consci-
ência da humanidade. A conten-
da entre a tirania e a benevolên-
cia, o controle e a liberdade, ecoa
pelos corredores empresariais,
refletindo os embates internos
que permeiam a alma humana.

A toxicidade incrustada em
ambientes laborais opressivos es-
pelha o conflito entre o ego e o
self, onde a busca desenfreada

pelo poder e pela domi-
nação suprime a au-
têntica essência do ser
humano. Esse embate
não só mina o desem-
penho e a motivação
dos colaboradores, mas
também precipita um
desequilíbrio psicológi-
co e emocional de pro-
porções profundas.

A dualidade entre líderes que
legam um legado positivo e aque-
les que são recordados de manei-
ra negativa ecoa a luta entre os
opostos que habita cada um de nós.
Enquanto alguns líderes represen-
tam a síntese dos aspectos lumi-
nosos da psique, outros encarnam
as sombras que demandam ser
confrontadas e transmutadas.

À medida que nos defronta-
mos com os desafios da lideran-
ça, somos convocados a aden-
trar os abismos do self, com o fito
de integrar os matizes luminosos
e sombrios de nossa própria psi-
que. Somente assim nos erigire-
mos como verdadeiros catalisa-
dores da transformação, condu-
zindo não apenas os destinos das
organizações, mas também o
percurso da evolução humana.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Desespero só piora
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José Renato Nalini

Parece que alguns
acordaram tar-
de. Não deram

ouvidos aos cientis-
tas que, há décadas,
vinham alertando
sobre os efeitos de-
sastrosos do aqueci-
mento global. Um de-
les era o de que o nível do mar
aumentaria. Cidades litorâneas
seriam engolidas pelos resultados
do degelo das calotas polares.

Agora, tentam alargar as prai-
as, querendo retomar ao oceano o
que é dele. Em vários pontos do
litoral brasileiro verificam-se dis-
pendiosas obras de intervenção nas
praias. Santa Catarina parece o Es-
tado mais empenhado em contar

com o acréscimo de orla,
pois o turismo é uma
indústria poderosa.

Essa tentativa é ilu-
sória. Tem vida curta.
Prevê-se a criação de
degraus na areia e pre-
juízos à biodiversidade
marinha. A pressa em
mostrar resultados,
principalmente em ano

eleitoral, faz com que não sejam
aguardados os resultados das
análises dos impactos socioambi-
entais. Estes duram mais do que
a obra, feita a toque de caixa.

Jurerê, no litoral catarinen-
se, é a proposta mais ambiciosa.
Aumento da faixa de areia em 3,38
km. Um volume dragado de 491,2
mil metros cúbicos de areia e, após
terminada, uma faixa de trinta

metros, a um custo aproximado
de vinte e cinco milhões de reais.

Não foi por falta de aviso.
Agora em outubro de 2023,
pesquisadores da Universidade
Federal de Santa Catarina emi-
tiu nota técnica pretendendo a
reversão do uso dessa engenha-
ria. Não se compreende ainda,
ao menos integralmente, os
efeitos que esse acréscimo arti-
ficial causará. Um dos mais
prováveis é a ameaça à ativida-
de pesqueira. Pois a obra depen-
de de ser dragado o fundo ma-
rinho, detentor de uma biodi-
versidade ainda desconhecida.

Não é simples pretender "re-
formar" as praias, que são obra
da Providência e não produto hu-
mano. Se o aquecimento global não

cessar, o fenômeno da invasão das
margens pelo mar será irreversí-
vel. Toda vez que o homem se pro-
põe a substituir o Criador - ou a
natureza, para os agnósticos - isso
não dá certo. Agora o desespero
de quem vê desaparecer a orla e
afugentar o turismo, com a ero-
são que chegará até à indiscrimi-
nada edificação em zona que de-
veria ter sido preservada, custa
milhões para uma população já
assustada com a carga tributá-
ria de um país que reserva cinco
bilhões para propaganda eleito-
ral e cujos parlamentares gas-
taram fortuna em autopromo-
ção no ano de 2023. O desespe-
ro deveria gerar outras soluções
para problemas que derivam da
inconsequência humana. Mas a
humanidade é assim mesmo.
Será um defeito de fabricação?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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PERIGO
Israel atacou suposto consu-

lado do Irã, em Damasco/Síria
(1 de abril), alegando vingança
por ataques sofridos. Sobre o
contra-ataque iraniano (sábado/
13), Israel foi alertado e para se
defender teve ajuda de vários
países. Como consequência, ou-
tra vez a ONU se mantém de
prontidão e líderes mundiais fa-
lam sobre o perigo de guerra,
custo de vida alto, preço do pe-
tróleo e outras coisas. Enfim,
sempre o mesmo velho discurso.
E, a ONU? Para que serve? Deve
custar um bocado de dólares/eu-

ros e nada se vê de prático. Suas
regras são ultrapassadas. A ver-
dade é que estamos na mira de
malucos. O mundo pode até de-
pender unicamente de Deus.

PONTO FINAL
Absolutamente nada con-

tra o trabalho da Zeladoria Co-
munitária nos  bairros. Correto
o programa. Mas, sugerimos
uma data para a área central
de Piracicaba. Basta ver a rua
Governador com sacos de li-
xos espalhados, mato, bura-
cos, etc. Não parece que um dia
foi cartão de visita da cidade.

sinceramente, estar vendo uma
parada" (1889: A República não
esperou o amanhecer. Hélio Silva,
Ed. Civilização Brasileira, RJ, 1972).

O Império, a Constituição de
1824, e o Poder Moderador perten-
cem ao passado. Sobrevivem, mas,
como capítulos relevantes da vida
política, incorporados à História
para servirem como fontes de in-
formações para o Direito Constitu-
cional. Graças a clareza da reda-
ção, a Carta outorgada por D. Pe-
dro I vigorou 65 anos, com uma
única e excepcional emenda.

As constituições que se lhe
seguiram, em 1891, 1934, 1937,
1946, 1967 (Emenda Constituci-
onal nº 1/1969), se omitiram so-
bre Poder Moderador. Filiaram-
se ao clássico modelo de divisão
dos Poderes em apenas três: Le-
gislativo, Executivo e Judiciário,
harmônicos e independentes em
si. É o que faz o Art. 2º da Cons-
tituição vigente, quando trata
dos Princípios Fundamentais.

Na visão de historiadores,
após 49 anos de reinado, D. Pedro
II, o Império e o Poder Modera-
dor, considerado "a chave da or-
ganização política", enfrentavam
acelerado processo de desgaste. A
aliança entre o Império e a Igreja,
fora abalada pela Questão Religi-
osa. O mesmo acontecia com o
Exército, atingido pela Questão

Poder Moderador: o falso debate
Almir Pazzianotto

Pinto

Giulio Carlo Ar-
gan (1909-1997),
o político comu-

nista que, além de his-
toriador e crítico de
arte, foi senador da
República e prefeito de
Roma, escreveu: "Mui-
tos artistas, europeus e americanos,
contribuíram para o que se pode
chamar de divulgação degradante
do Surrealismo, reduzido a uma
maneira de iludir a realidade dos
problemas pela ambiguidade e o pa-
radoxo" (Arte Moderna, Compa-
nhia das Letras. SP, 1992, pág. 366).

Respeitadas as diferenças,
assim vejo a discussão sobre o
Poder Moderador, resultado
de paradoxal interpretação do
art. 142 da Constituição de
1988, ou mera tentativa de lu-
dibriar a realidade materializada
no texto da Lei Fundamental.

Quem se interessar pelo assun-
to deverá ler a Carta Imperial de
1824, outorgada por Dom Pedro I,
cujo bicentenário foi lembrado no
dia 25 de março. Segundo defini-
ção do Art. 98 o Poder Moderador
é "a chave de toda organização po-
lítica, e é delegado privativamente
ao Imperador, como Chefe Supre-
mo da Nação e seu primeiro repre-
sentante, para que, incessantemen-
te vele sobre a manutenção da in-
dependência, equilíbrio e harmo-
nia dos demais poderes políticos."

Além de atribuições como Che-
fe do Poder Executivo (Art. 102),
na qualidade de titular do Poder
Moderador o Imperador nomea-
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ria Senadores, convo-
caria Assembleia Geral
Extraordinária nos in-
tervalos das sessões, se
assim o pedisse o bem
do Império, sancionaria
decretos e resoluções da
Assembleia Geral, para
terem força de lei, pror-
rogaria, adiaria ou dis-
solveria a Assembleia

Geral, "nos casos em que assim o
exigisse a salvação do Estado".
Para bem exercer as prerrogativas
asseguradas pela Constituição, a
pessoa do Imperador era consi-
derada inviolável e sagrada, não
se encontrando sujeito a respon-
sabilidade alguma (Art. 99).

No período republicano, po-
deres comparáveis aos dos nos-
sos dois imperadores, D. Pedro I
e D. Pedro II, somente gozaram
Getúlio Vargas, durante o Esta-
do Novo (1937-1945), e generais
presidentes do Regime Militar
(1964-1985), graças à autorização
constitucional para edição de de-
cretos-leis, de atos institucionais,
atos complementares, emendas
constitucionais, cassação de man-
datos, imposição de censura à im-
prensa, suspensão das atividades
do Poder Legislativo, prisão de ad-
versários sem culpa formada.

A Proclamação da República
pelo general Deodoro da Fonse-
ca, em 15 de novembro de 1889,
colocou fim ao Império. Confor-
me o relato do jornalista Aristi-
des Lobo, para o Diário Popular
(18/11/1889), "O povo assistiu
àquilo bestializado, atônito, sur-
preso, sem conhecer aquilo que
significava. Muitos acreditavam,

Militar. O ideal republicano, que
conquistara a opinião pública, não
se coadunava com a presença do
quarto poder, concentrado na
pessoa de monarca investido de
prerrogativas ilimitadas. A Lei
Aurea, assinada pela Princesa
Isabel, fez com que a monarquia
perdesse o apoio dos grandes pro-
dutores rurais. Apesar de amado
pelo povo, o Imperador estava en-
velhecido e não tinha, para suce-
dê-lo no trono, herdeiro do sexo
masculino. O genro, o Conde D'Eu,
não gozava de estima popular.

A rançosa proposta do resta-
belecimento do Poder Moderador,
mediante interpretação cavilosa do
Art. 142, passa ao largo da Cons-
tituição, violenta as tradições re-
publicanas, ofende o Estado De-
mocrático de Direito. Gerada não
se sabe onde, talvez por encomen-
da, teve como único objetivo ali-
mentar a discórdia e a confusão.

As Forças Armadas não par-
ticipam do Poder e devem se con-
servar distantes da política. Con-
forme reza a Constituição, subme-
tem-se à autoridade suprema do
Presidente da República e se des-
tinam à defesa da Pátria e à ga-
rantia dos poderes constitucio-
nais. Rejeitada a idiotice pelo Su-
premo Tribunal Federal, espera-
se que jamais seja repetida. O Bra-
sil clama por tranquilidade e paz.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST).
("O Estado" - Espaço
Aberto. Ed. 13/42024)

Francys Almeida

Essa é uma per-
gunta interes-
sante e que

precisa ser debatida
em nossos dias.  E
nesse artigo desejo
apresentar uma enor-
me incoerência.

Nasci e cresci no
meio evangélico, e posso afirmar
que a grande maioria dos evangé-
licos enche o peito para "acusar"
os católicos de serem idólatras!
Sempre ouvimos piadas com Ma-
ria, Padre Cícero e alguns santos.

O protestantismo tem como
base a discordância dos erros
da Igreja Católica, firmadas
nas 95 Teses de Martinho Lute-
ro, que são a base para a regra
de fé dessa corrente religiosa.

No entanto, entre pentecos-
tais e neopentencostais, há um
ídolo erguido e adorado: Jair
Messias Bolsonaro, o qual efeti-
vamente tem em si o espírito do
anticristo, um mentiroso costu-
maz, como a escritura afirma: II
João, Cap. 1.7 "Porque já muitos
enganadores entraram no mun-
do, os quais não confessam que
Jesus Cristo veio em carne. Este
tal é o enganador e o anticristo."

I João 4.3 "E todo espírito
que não confessa que Jesus Cris-
to veio em carne não é de Deus;
mas este é o espírito do anticris-
to, do qual já ouvistes que há de
vir, e eis que está já no mundo."

Estaria Bolsonaro, como um
mito, ocupando o lugar de ado-
ração nas igrejas? Sim! E é visí-
vel, principalmente em algumas
lideranças há discriminação con-

tra que se posicione
contrário a esse adver-
sário do evangelho.

Bolsonaro defende
a família, mas a dele!
Defende as armas:
Para milicianos dele!

Mas observo co-
mo é fácil enganar
um rebanho que não
pensa e age como a

igreja de Beréia, que sempre
conferiam as ações e palavras
com a escritura sagrada.

Falsos pastores, bispos, bis-
pas ou obreiros - que colocam
qualquer político, seja Lula, Bol-
sonaro, Tarcísio, acima da fé e da
adoração - fazem parte dos lobos
que enganam a igreja de Cristo!

Afirmo, categoricamente,
Bolsonaro e o bolsonarismo, se
não tratados com a seriedade da
Justiça, e dentro da lei, ainda tra-
rão ao Brasil uma Guerra Civil,
em nome de sua religião, pois isso
que o bolsonarismo é: uma falsa
religião, uma seita maligna.

O próprio Jesus condenou isso:
Apocalipse 2.20 "Mas tenho

contra ti o tolerares que Jezabel,
mulher que se diz profetisa, en-
sine e engane os meus servos,
para que se prostituam e comam
dos sacrifícios da idolatria."

A igreja deste século sa-
cr i f i ca  a  Bolsonaro ,  como
judeus de outrora serviam a
Moloque e a Mamom!

Deus tenha misericórdia!
———
Francys Almeida, ad-
vogado, articulista
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O que é idolatria?

O governo Lula precisa se reinventar
Aldo Fornazieri

O governo Lula 3 começou
 de forma errada. Um erro
de embocadura política.

Pensou-se como uma linha de con-
tinuidade com os dois primeiros
mandatos. Parece não ter percebi-
do que os tempos e os ventos mu-
daram, que os atores mudaram,
que a economia mudou, que as ex-
pectativas das pessoas têm novas
características, que as novas tec-
nologias produziram enormes im-
pactos sobre as modalidades de
trabalho, que as formas de fazer
política e comunicação são outras
e que o Brasil assumiu uma fisio-
nomia muito mais conservadora.

Do ponto de vista político, o
Brasil não ficou incólume às pas-
sagens de Temer e Bonsonaro no
governo. As políticas desconstru-
tivas dos conteúdos sociais e de
direitos foram devastadoras.

Neste sentido, Lula 3 deveria
ter começado como um novo pre-
sidente e como um novo governo,
não apenas em relação aos gover-
nos conservadores que o antece-
deram, mas também em relação
aos governos petistas anteriores.
Lula deveria ter assumido como
um novo líder em um novo tem-
po. Afinal de contas, um novo lí-
der (príncipe) deve se conduzir
sempre como um novo governan-
te e não como um governante
antigo. Isto é, Lula 3 deveria se
caracterizar desde seu início
como um governo inovador, com
projetos inovadores, metodologi-
as inovadoras e formas de agir e
de se comunicar inovadoras. A
impressão que fica é a de que o
governo entrou numa guerra con-
temporânea com peças de artilha-
ria da Segunda Guerra Mundial.

Quando ocorrem mudan-
ças de circunstâncias e de con-
junturas manter condutas ar-
raigadas a um passado porque
deu certo, pode ser fatal a um
governo. Em tempos mutantes,
os governantes precisam repac-
tuar recorrentemente seus pro-
jetos e suas formas de agir.

A vitória de Lula contra

Bolsonaro parece ter sido vista
pelo campo governista como
uma vitória normal no contex-
to de uma democracia normal.
Não foi. Ela deveria ter sido
concebida como uma conquista
militar e revolucionária de um
novo território. O campo gover-
nista deveria ter percebido que
a conquista do palácio central
não significava o fim da guerra
e que o inimigo continuava ocu-
pando boa parte do território.

O episódio do 8 de janeiro, que
pegou o governo desprevenido, foi
uma prova cabal de que a guerra
continuava. Mesmo com uma su-
cessão de erros e de fendas nos
flancos oferecidas pelo comando
inimigo, o campo governista não
soube atacar de forma mais con-
tundente. Não conseguiu enfra-
quecer o inimigo e permitiu que a
cada revés ele se reorganizasse.

Em outras palavras: o cam-
po governista não percebeu (ou
não quis) a necessidade de im-
por uma derrota política ao ini-
migo. Fazia-se necessário adotar
uma série de iniciativas de com-
bate político para desarticular a
linhagem política do bolsonaris-
mo, desorganizando suas filei-
ras com deslocamentos e neutra-
lização de parte de suas forças.
Esta era uma tarefa fundamen-
tal dos partidos e dos parlamen-
tares do campo governista, não
propriamente do presidente.

O presidente, como chefe da
Nação, deveria seguir aquela
máxima de que "o príncipe
guerreiro e infiel deve procla-
mar incessantemente a paz e a
fé". Mas a guerra nunca pode
deixar de ser feita, porque ela é
inerente às disputas políticas.

 No Congresso, com bravas
exceções de parlamentes do
PSOL e de alguns poucos petis-
tas, a conduta dos representan-
tes é vergonhosa. Abriram mão
de promover o embate político e
ideológico contra o bolsonarismo
e as teses de extrema-direita. Boa
parte dos parlamentares do cam-
po governista aprovou o Projeto
de Lei do fim das visitas de pre-
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sos em regime semiaberto às famí-
lias - o famoso projeto das saidi-
nhas relatado pelo deputado Gui-
lherme Derrite (PL-SP). Em vári-
os outros temas de alta combus-
tão ideológica, as esquerdas não
estão oferecendo combate nem
no parlamento e nem nas redes.

Governar e liderar significa
imprimir direção e sentido aos
acontecimentos e aos liderados.
Se as lideranças abrem mão dos
embates, a militância, os com-
batentes, ficam sem rumo e sem
comando, As forças se desorga-
nizam na apatia e na imobilida-
de. E como a política também é
uma guerra por ocupação de
espaços e territórios, o inimigo
termina se reorganizando e avan-
çando no espaço disponível.

As esquerdas não percebe-
ram que nas novas condições,
bons resultados na economia e
bons programas sociais são insu-
ficientes para produzir engaja-
mentos e apoios políticos. Os em-
bates ideológicos e de valores são
necessários para convencer e per-
suadir as pessoas. Há uma guerra
política pelas subjetividades, por
reencantamentos, e quem foge
dela perde batalhas e terreno.

O governo se comunica mal.
Se comunica de forma analógica,
com mensagens ineficientes, em
meio à guerra digital. As mensa-
gens não produzem engajamento
e mobilização. Dessa forma, o co-
mando governista assume aquela
condição de um grupo de generais
sem exército e a militância se vê
como um exército sem generais.

O próprio presidente Lula
parece cometer um erro ao dar
uma grande ênfase à política ex-
terna e a viagens ao exterior. É

certo que o Brasil precisava ser
reposicionado internacional-
mente depois da devastação bol-
sonarista. Mas Lula deveria dar
mais atenção à política interna,
assumindo com intensidade o
comando político de seu governo,
viajando mais internamente.

Lula precisa perceber que a
condição de sua liderança política
e popular não é mais aquela com a
qual terminou seu segundo man-
dato. Se aquela condição é quase
que impossível de ser alcançada, a
condição atual precisa e pode ser
melhorada. Se as condições do
governo no Congresso são difíceis,
Lula precisa estar junto ao povo,
protegendo e fortalecendo os fra-
cos e enfraquecendo os fortes.
Deve fortalecer-se junto ao povo,
alargando o espaço de sua lideran-
ça, visando contrabalançar a for-
ça da direita e neutralizar aqueles
supostos aliados que vivem encos-
tando a faca no seu pescoço.

Lula deve assumir aquela
condição de general de campo, li-
derar politicamente seu governo,
cobrar seu estado-maior e não
vacilar em demitir e trocar minis-
tros que não funcionam e não pro-
duzem resultados satisfatórios. O
que está em jogo não é apenas o
destino do governo, mas o desti-
no do país que corre riscos com
uma possível retomada da direi-
ta ou da extrema-direita. Os se-
tores do centrão que estão no go-
verno negociam atacando, usan-
do ardis e chantagens. O campo
governista negocia cedendo, ca-
lando, abrindo mão de embates.

A reinvenção do governo é
urgente. O governo precisa apre-
sentar-se com uma fisionomia
ativa, enérgica e inovadora. O
governo precisa de comando po-
lítico capaz de dar direção e sen-
tido ao país. Não se trata de
meras mudanças pontuais. Tra-
ta-se de uma reinvenção capaz
de mostrar um novo governo.

———
Aldo Fornazieri, profes-
sor da Escola de Socio-
logia e Política e autor
de Liderança e Poder
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Saúde dá início ao Mutirão de Catarata
Primeiros pacientes foram atendidos ontem (15) em estrutura montada na Estação da Paulista;
ação deve beneficiar até 1.500 pacientes que aguardam pelo procedimento há mais de dois anos

Sistema Eletrônico de Informações
chega aos municípios paulistas

O Estado jáO Estado jáO Estado jáO Estado jáO Estado já
conta com oconta com oconta com oconta com oconta com o
maior númeromaior númeromaior númeromaior númeromaior número
de usuáriosde usuáriosde usuáriosde usuáriosde usuários
da ferramentada ferramentada ferramentada ferramentada ferramenta
no paísno paísno paísno paísno país

Gileno Gurjão
Barreto

Ao iniciarmos a
gestão na Pro-
 desp, recebe-

mos uma missão desa-
fiadora: dar suporte à
Secretaria de Gestão e
Governo Digital para
operacionalizar o Siste-
ma Eletrônico de Informações (SEI)
a toda administração pública esta-
dual. Inspirado na solução desen-
volvida inicialmente em âmbito fe-
deral, desde o ano passado o Esta-
do de São Paulo aderiu à solução.

Seguindo a tendência do aces-
so universal aos dados, o sistema
se mostrou fundamental para dar
mais transparência, reduzir buro-
cracia e conferir ainda mais quali-
dade às entregas para os paulis-
tas. Em tempo recorde, possibili-
tamos que a totalidade dos órgãos

e entidades públicas es-
taduais estivessem in-
corporados à platafor-
ma. Integrante do pro-
jeto São Paulo Mais
Digital, a ferramenta é
uma estratégia conjun-
ta adotada para cons-
trução de infraestrutu-
ra pública de processos
e documentos adminis-

trativos em ambiente eletrônico.
Agora em sua segunda fase,

avançamos na proposta de trans-
formação digital do Estado, por
meio da disponibilização de servi-
ços das prefeituras. Para aprimo-
rar esta relação, auxiliaremos na
disseminação do SEI Cidades
SP.GOV.BR junto às municipali-
dades. Como responsável técnica
pelo sistema, a Prodesp promove
agendas itinerantes com as pre-
feituras para a implementação.

Entre as vantagens da ade-

são, destacamos a eficiência dos
processos sistematizados entre
órgãos municipais, estaduais e fe-
derais; a variedade de formatos e
tamanhos compatíveis; o controle
de nível de acesso e a tramitação
simultânea em múltiplas unida-
des. Por meio de uma interface
intuitiva, a plataforma oferece ain-
da funcionalidades específicas,
como controle e tempo de prazos,
estatísticas da unidade, pesquisa em
todo teor, acompanhamento espe-
cial, textos padrão, assinatura e
organização em bloco, e outros.

O SEI Cidades SP.GOV.BR é
atualmente o maior projeto de

integração tecnológica do Brasil.
A ferramenta impacta positiva-
mente a satisfação dos usuári-
os, gera economia para a coleti-
vidade no uso dos serviços pú-
blicos e, sobretudo, melhoria na
eficiência da gestão pública atra-
vés da ampliação da transforma-
ção digital. E para além disso, re-
duz o consumo de impresso, tor-
nando São Paulo mais sustentável.

Atualmente são 254,5 mil
usuários cadastrados e 5,3 mi-
lhões de documentos adminis-
trativos processados de forma
eletrônica, que se colocados jun-
tos equivaleriam a 44 mil euca-
liptos preservados. O Estado já
conta com o maior número de
usuários da ferramenta no país.

———
Gileno Gurjão Barreto,
presidente da Prodesp -
Empresa de Tecnologia
do Governo de São Paulo

Cerca de 200 atendimentos
foram realizados ontem (15) no
primeiro dia da ação Pira+Visão
Mutirão de Catarata, que segue
até julho em estrutura montada
na Estação da Paulista. A ativi-
dade é realizada pela Secretaria
Municipal de Saúde e integra o
Programa Zera Fila da Prefeitu-
ra de Piracicaba, desta vez com
oferta de diversos procedimentos
na especialidade oftalmologia. A
proposta é realizar cerca de
2.800 procedimentos e atender
1.500 pacientes neste período, em
parceria com o Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde).

Na manhã de hoje, o prefeito
Luciano Almeida esteve no espaço
para ver o funcionamento do pro-
jeto e conversar com os pacientes
ao lado do secretário de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, e da coor-
denadora da Atenção Secundária
(Especialidades), Rafaela Mossarelli
Penedo, bem como apresentar a
ação para a imprensa. “O que a gen-
te quer é acabar com a fila de espe-
ra por procedimentos em diversas
especialidades. Começamos pela
saúde da mulher, com oferta de
mamografias e exames de ultras-
som, ao mesmo tempo iniciamos a
oferta da Telemedicina e agora va-
mos zerar a fila por meio do muti-
rão de catarata. Hoje começamos a
atender os casos prioritários e aque-

les que estão há mais de dois anos
aguardando. Os pacientes realizam
todos os procedimentos necessári-
os para fazer a cirurgia aqui e, a
partir da próxima semana, já acon-
tecem as primeiras cirurgias”, des-
tacou o prefeito Luciano Almeida.

A aposentada Iolanda Mar-
ques de Camargo esteve no horá-
rio agendado e elogiou o atendi-
mento. “Hoje estou aqui, muito fe-
liz pela forma como estão nos aco-
lhendo aqui e nos orientando
quanto à cirurgia. Não estava fácil
ficar sem enxergar direito, nem a
minha Bíblia não estava conse-
guindo mais ler, mas agora vejo
que Deus está agindo para eu con-
seguir fazer esta cirurgia. Só tenho
de agradecer a todos aqui”, afirmou.

Maria de Lurdes Silva tam-
bém estava ansiosa antes de ser
atendida pelo médico especialis-
ta. “Quando ia fazer a (cirurgia)
catarata veio a pandemia e tudo
foi suspenso. Estou muito con-
tente de que tenham conseguido
trazer essa estrutura para aten-
der pacientes da rede pública.
Estou sendo muito bem atendi-
da e espero logo ter minha visão
boa de novo”, completou.

O secretário de Saúde, Augus-
to Muzilli Júnior, falou da estru-
tura instalada na Estação da Pau-
lista. “Eles vieram com equipe mul-
tidisciplinar completa e todos os

equipamentos necessários para
atender plenamente os pacientes
que precisam da cirurgia de cata-
rata. São dois consultórios médi-
cos e capacidade de atender mais
de 200 pessoas por dia. Aqui os
pacientes passam pelo acolhimen-
to, são atendidos pelos médicos e
equipe multidisciplinar, fazem os
exames pré-operatórios como topo-
grafia, biometria e tomografia ocu-
lar, e microscopia especular de cór-
nea, e já saem daqui prontos para
a cirurgia que devem acontecer já
na próxima semana”, esclareceu.

ZERA FILA – O novo Pro-
grama Municipal é voltado para a
área da Saúde e consiste na con-
tratação de serviços em diversas
especialidades para encerrar com
a lista de espera para consultas,
exames e demais procedimentos
represados durante os últimos
anos, principalmente em decor-
rência da pandemia da Covid-19.

Duas ações já começaram e
devem beneficiar cerca de 54 mil
pessoas. O atendimento em Tele-
medicina já está funcionando e
acontece com o conceito de ofertar
mais comodidade e segurança aos
pacientes, que podem cuidar da saú-
de sem precisar sair de casa e com
menos tempo de espera. A consulta
pode ser realizada pelo site https://
portal.piracicaba.sissonline.com.br/
– recomenda-se a utilização do

navegador Google Chrome – ou
pelo aplicativo do cartão Pira Ci-
dadão de segunda a sexta-feira,
das 17h às 8h, e aos sábados, do-
mingos e feriados, 24h por dia.
Os serviços de atendimento mé-
dico são via internet, por video-
conferência e orientação médica
realizada por clínico geral e pedi-
atra para baixa complexidade.

A Secretaria Municipal de Saú-

Divulgação/CCS

Prefeito Luciano Almeida aprosentou a estrutura do novo projeto a imprensa
na manhã de hoje ao lado do secretário de Saúde Augusto Muzilli Junior

de esclarece que é necessário que o
paciente garanta que o dispositivo
utilizado para a realização de sua
teleconsulta médica possua acesso
à internet em condições e qualida-
de suficientes para sua realização.

Outra ação é a ação itinerante
Ônibus de Saúde Móvel da Mulher,
que atendeu 704 pacientes em sua
primeira ação realizada na Estação
da Paulista. Nesta unidade são ofer-

tados procedimentos exclusivos
para mulheres como mamografia
de rastreio, ultrassom de mama
bilateral e ultrassom transvagi-
nal. Agora, até dia 20/04, o ôni-
bus fica estacionado em frente à
nova Unidade Básica de Saúde
(UBS) do Parque Piracicaba (Bal-
bo) para atender as pacientes da
região Norte da cidade, de segun-
da a sexta-feira, das 9h às 17h.
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Fussp promove ReCriando Sabores
DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador visita os bairros
Santana e Santa Olímpia

O Fundo Social de Solidarie-
dade (Fussp) promoveu, no últi-
mo sábado (13) o projeto ReCri-
ando Sabores na sede da Associ-
ação de Surdos - Libras Piracica-
ba (Assupira), localizada no bair-
ro São Dimas. O evento contou
com cerca de 20 participantes,
entre eles pessoas surdas, que re-
ceberam o treinamento com au-
xílio de uma intérprete de Libras,
a Língua Brasileira de Sinais.

O projeto de iniciativa do
Fussp tem por objetivo estimu-
lar a alimentação saudável e re-
forçar os benefícios de evitar ali-
mentos ultraprocessados. Após
orientações sobre a importância
do consumo de alimentos natu-
rais, as voluntárias prepararam
uma salada de macarrão tropi-
cal — feito com iogurte natural
e legumes — e, para a sobreme-
sa, um mousse de maracujá.

“Promover uma ação como
esta aqui na Assupira é algo
muito significativo, porque
muitas informações essenciais
para nossa qualidade de vida
não chegam até as pessoas sur-
das. Hoje, nós tiramos dúvidas
e esclarecemos questões sobre
alimentação saudável aos par-
ticipantes da oficina, que se in-
teressaram muito pelo assunto.
Essa interação é muito gratifican-
te para nós da equipe do ReCri-
ando Sabores”, ressaltou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

Segundo Beatriz Dos Reis
Turetta, secretária da diretoria
executiva da Assupira, a institui-
ção surgiu com objetivo de me-
lhorar a qualidade de vida da co-
munidade surda no município.
“Nosso intuito é proporcionar
condições de ampliarem o desen-
volvimento emocional e estarem
inclusas no cotidiano. Quando o
Fussp nos procurou para realizar
essa oficina, ficamos muito feli-
zes, afinal, aqui há mulheres jo-
vens, adultas, mães e até avós que
ainda não tinham conhecimento
sobre a importância de uma ali-
mentação saudável”, disse.

Para ela, esse tipo de ativi-
dade é algo grandioso para o gru-
po atendido pela Assupira. “O as-
sunto exposto aqui hoje pode pa-
recer simples, mas para quem não
tem fácil acesso à informação, é
algo muito significativo. São di-
cas e explicações compartilhadas
por profissionais qualificados,
pensadas para a melhoria da qua-
lidade de vida das pessoas sur-
das. Estamos sempre de braços
abertos para receber projetos como
este”, ressaltou a secretária.

De acordo com a chef vo-
luntária Adriana Totti Woltzen-
loge, as pessoas atendidas pela
Assupira se interessaram mui-
to pelas atividades. “Tivemos
uma boa comunicação com as
participantes, que pediram para
voltarmos mais vezes”, disse.

Rosangela Alves Ramos, de
44 anos, atendida pela Assupi-
ra, sentia falta de receber infor-
mações nutricionais por conta
das limitações de comunicação.
“Hoje, aprendemos que é preciso
comer vários tipos de frutas, ver-
duras e legumes para ter mais
energia e saúde. Os voluntários
explicaram tudo de uma manei-
ra bem clara e detalhada, e per-
cebi que também preciso mudar
meu estilo de vida para ter mais
disposição”, disse, com auxílio
de uma intérprete de Libras.

De acordo com Patrícia Ma-
tos Leme, pessoa surda e instru-
tora de Libras, as informações fo-

ram muito esclarecedoras. “Não
sabia que a má alimentação afeta
diretamente a nossa energia, por
exemplo. Hoje, com 43 anos,
aprendi que é necessário evitar
alimentos ultraprocessados e dar
preferência a alimentos naturais.
Prestei muita atenção nas orien-
tações e ficamos muito anima-
dos com as atividades”, disse.

COMO PARTICIPAR —
Para se voluntariar ao ReCrian-
do Sabores, basta se cadastrar na
plataforma Pira Solidária —
pirasolidaria.com.br/ —, portal que
conecta interessados em ajudar
uma causa social às organizações
comprometidas com a mudança.

Assupira recebeu ReCriando Sabores no último sábado (13)

Divulgação

Na última quinta-feira (11),
o vereador Anilton Rissato (PP)
visitou os bairros Santana e San-
ta Olímpia, acompanhado da se-
cretária de Governo, Tássia Es-
pego e equipe, além dos presiden-
tes das associações dos bairros.

Anilton Rissato e a secretá-
ria acompanharam os serviços
do Programa de Zeladoria Co-
munitária da Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba, programa que
objetiva viabilizar a cooperação
entre a administração pública e
as associações de bairros ou mo-
radores, para manter serviços de
zeladoria em regiões afastadas
da área urbana do município.

O vereador aproveitou para
pontuar as solicitações feitas pelos

moradores, como manutenção e
corte de mato da estrada de aces-
so aos bairros (PIR-330), constru-
ção de nova escola de educação
infantil, reforma da Unidade de
Saúde da Família, manutenção das
vias com alto risco de periculosi-
dade, dentre outras demandas.

“Estarei sempre à disposição
dos bairros Santana e Santa Olím-
pia, assim como já venho acompa-
nhando todas as demandas que
chegam até meu gabinete para en-
caminhamentos. Acredito na for-
ça que tem a participação de re-
presentantes das associações, fir-
mando o relacionamento entre a
população e poder público, surtin-
do resultados benéficos para a
comunidade local”, finalizou.

Assessoria Parlamentar

Anilton Rissato pontuou as solicitações feitas por moradores,
como melhorias na saúde, educação e infraestrutura urbana
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Procon inicia operação Móveis e Decorações
Ação fiscalizatória se estenderá até o próximo dia 26 e tem como objetivo garantir a proteção do consumidor

Divulgação

Lojas de móveis e decorações serão fiscalizadas pelo Procon

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Procon, iniciou ontem (15)
a Operação Móveis e Decorações,
que se estenderá até o dia 26/04.
Nesse período serão realizadas fis-
calizações para garantir a proteção
dos consumidores em relação as
informações oferecidas no mer-
cado de móveis de decorações.

A operação, que será reali-
zada em lojas especializadas,
tem como objetivo principal as-
segurar que os direitos dos con-
sumidores sejam respeitados,
buscando identificar e corrigir
possíveis irregularidades relaci-
onadas à precificação dos pro-
dutos, parcelamentos, política
de troca, garantia, entre outros.

As operações realizadas pelo
Procon reforçam o compromisso do
órgão em proteger os direitos dos
consumidores. Ao fiscalizar e exi-
gir o cumprimento das leis e nor-
mas vigentes, o Procon contribui
para a construção de uma rela-
ção mais equilibrada entre con-

sumidores e fornecedores, promo-
vendo assim o desenvolvimento de
um comércio mais responsável.

ORIENTAÇÕES - Preço –
Todos os produtos da loja ex-
postos ao consumidor devem
constar o preço de forma visível
e ostensiva, inclusive em vitri-
nes externas e internas e produ-
tos expostos em local alto (fora
do alcance do consumidor).

NOTA FISCAL – Os consu-
midores devem exigir a emissão da
nota fiscal, tíquete do caixa, recibo
ou equivalente, pois são documen-
tos importantes caso precise fazer
valer os seus direitos e formalizar
uma reclamação. Exija e guarde.

PARCELAMENTO – Deve
constar no estabelecimento, caso
aceite parcelamento do cartão, se
existe valor mínimo para o parce-
lamento e, ainda, quantas parce-
las o estabelecimento aceita. De-
verá ser informado, também, se
há juros nas parcelas e, nesse caso,
qual a porcentagem de juros apli-

cada, valor das parcelas com ju-
ros e o valor total com juros.

GARANTIA – Todo serviço
ou produto durável possui garan-
tia legal de 90 dias contra vícios/
defeito de fabricação. A garantia
oferecida pelo fornecedor é comple-
mentar à legal. O consumidor deve
estar atento às condições do termo
ou certificado de garantia comple-
mentar oferecido pelo fornecedor.
Esse documento deve detalhar o
prazo da garantia, suas condições
de utilização e os procedimentos
para acioná-la. Receber e guardar
a garantia complementar no mo-
mento da compra é importante para
o consumidor. Manter o docu-
mento pelo período de vigência as-
segura seus direitos em caso de
necessidade. Em caso de vício/de-
feito de produto durável ou servi-
ço, o fornecedor tem até 30 dias
para solucionar o problema. Caso
passe de 30 dias sem solução, o
consumidor tem direito a troca do
produto, ou devolução do dinhei-

ro, ou abatimento de preço, de acor-
do com a escolha do consumidor.

Política de troca – O lojista
não é obrigado a trocar o produ-
to em razão de erro do consumi-
dor na escolha. De qualquer for-
ma, se no momento da venda hou-
ve a promessa da possibilidade da
troca, esta deve ser cumprida.

CDC – Os estabelecimen-
tos devem possuir um exem-
plar para consulta em local vi-
sível e de fácil acesso para que
os consumidores possam con-
sultá-lo livremente, sem neces-
sitar de ajuda para manuseá-lo.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
to presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das 8h30 às
16h30. Pelo telefone 151, são pres-
tadas informações de quais docu-
mentos são necessários para viabi-
lizar o atendimento presencial. O
Procon está localizado no Térreo 2,
do Centro Cívico da Prefeitura.

ALERTA – O Procon orien-
ta aos novos lojistas a procura-
rem orientação no Órgão refe-
rente a questões fiscalizatórias,
e com isso evitar a prática de in-
frações ao Código de Defesa do
Consumidor e a consequente im-
posição de multa. Os fiscais do

Procon não comercializam exem-
plares do Código de Defesa do
Consumidor (CDC). O exemplar
pode ser obtido gratuitamente
via download, através do site da
Prefeitura, no link: https://
www.procon.sp.gov.br/codigo-
de-defesa-do-consumidor/
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Sincop doa fraldas geriátricas ao Fundo Social de Solidariedade

Na manhã desta sexta-feira
(12), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a indicação
1581/2024 junto ao Executivo Mu-
nicipal solicitando a realização de
limpeza em uma área verde locali-
zada na rua Dalila de Oliveira Mo-
reira, no bairro Jardim Abaeté/
Potiguar. Essa indicação é fruto
de uma visita realizada pelo par-
lamentar na manhã anterior (11)
ao local, acompanhado pelo mo-
rador Wlamir, que apresentou di-
versas demandas para o bairro.

Uma das principais preocu-
pações dos moradores é o cons-
tante extravasamento de esgoto
na rua Dalila de Oliveira, que de-
ságua diretamente no ribeirão que
corta o bairro. Walmir destacou
que, mesmo após a desobstrução
da rede, o esgoto vazado para o
ribeirão forma um lodo, gerando
mau cheiro por vários dias e cau-
sando transtornos aos residentes.
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Vereador atende às demandas dos
moradores do Jd. Abaeté/Potiguar

Assessoria Parlamentar

Local necessita de limpeza em área verde e solução para
extravasamento de esgoto, além de fiscalização em imóvel fechado

Além disso, foi solicitada a
manutenção constante da área
verde do bairro, onde o verea-
dor constatou a presença de lixo,
galhos caídos e a necessidade de
poda de árvores. Outra preocu-
pação dos moradores é uma em-
presa fechada na região, possí-
vel foco de proliferação do mos-
quito da dengue devido ao acú-
mulo de água em seu pátio.

“Os moradores estão muito
preocupados com essa situação,
especialmente devido ao aumento
dos casos de dengue na região”,
destacou o vereador Pedro Kawai.

Além da indicação, o verea-
dor também encaminhou o Ofí-
cio 29/2024 à Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), solicitando a manutenção de
um buraco que aparentemente
seria de uma rede de águas pluvi-
ais, localizado em frente ao núme-
ro 31 da rua Dalila de Oliveira.
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Josef Borges acompanha
projeto em Artemis

O vereador Josef Borges (PP)
compareceu na manhã desta sex-
ta-feira (12) à área de lazer do
bairro Lago Azul, no Distrito de
Artemis com o objetivo fiscalizar
o Projeto de Zeladoria Comuni-
tária, em vigor desde janeiro de
2024, e também acompanhar a
operação tapa-buracos nas ruas R.
Kijuji Mizuhira e Dorival Berreta.

Segundo o vereador, foi soli-
citado que os reparos sejam rea-
lizados em todo bairro, e a equipe

responsável está programada
para executar as manutenções ao
longo da semana, visando pro-
porcionar maior segurança e con-
forto a todos os moradores.

Josef Borges destacou a impor-
tância da manutenção das vias e
disse ver como positivo o impacto
do Projeto Zeladoria Comunitária
na comunidade. “É extremamente
gratificante ver um projeto prospe-
rar, é a comunidade cuidando de si
mesma”, enfatizou o parlamentar.

Assessoria Parlamentar

Vereador visitou bairro Lago Azul e o Distrito de Artemis na sexta (12)

Vanessa Ravelli, Fabiano Ravelli (presidente do Sincop) e
Andrea Almeida (Presidente do Fundo Social de Solidariedade)

Assessoria Parlamentar

O Sincop – Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e re-
gião entregou ontem (15) à pre-
sidente do Fundo Social de So-
lidariedade do Município, An-
drea Almeida, 240 fraldas geri-
átricas arrecadadas na última
semana em evento realizado em
parceria com a Receita Federal
sobre “Imposto de Renda 2024
- Entendendo as novas regras”.

A palestra dirigida a profissi-
onais do setor contábil, técnicos,
estudantes e demais interessados
teve entrada gratuita e foi solicita-
da a doação (opcional) de um pa-
cote de fralda geriátrica destinada
a pessoas atendidas pelo Fundo
Social. O presidente do Sincop, Fa-
biano Ravelli, aponta que o resul-
tado do encontro foi um sucesso.
“Nós fizemos um evento com fina-
lidade instrutiva, para agregar co-
nhecimento por meio da apresen-

tação das novas regras do Imposto
de Renda e aproveitamos a opor-
tunidade para colaborar com as
pessoas mais necessitadas”, desta-
ca. “Além dos dias de evento, o Sin-
cop é um posto permanente de do-
ação. Nossos associados, colabora-
dores e vizinhos sabem que podem
entregar aqui doações de roupas,
calçados, agasalhos, cobertores,
alimentos ou fraldas, durante todo
o ano, que encaminhamos à Cen-
tral de Alimentos da prefeitura”,
completa Ravelli. A Presidente do
Fundo Social, Andrea Almeida,
agradeceu a iniciativa. “Estamos
muito agradecidos por essa ação
que vem se somar aos nossos es-
forços constantes para atender as
necessidades da população mais
carente. Se todas as entidades, as-
sociações e sindicatos pudessem
fazer arrecadações como essa mais
pessoas seriam atendidas”, conclui.

A vereadora Alessandra Be-
llucci (Avante) destaca a publica-
ção da lei municipal 10.055/2024,
publicada no Diário Oficial na úl-
tima terça-feira (9) dando ciên-
cia da legislação que obriga os
condomínios residenciais, comer-
ciais e industriais a noticiar ca-
sos de maus-tratos a animais.

Pela lei, os condomínios, re-
presentados por seus síndicos ou
administradores, devidamente
constituídos, deverão comunicar
às autoridades policiais a ocor-
rência de casos de maus-tratos
aos animais domésticos, domes-
ticáveis e à fauna silvestre ou
exótica, nas unidades condomi-
niais ou nas áreas comuns.

Ao identificarem a ocorrên-
cia, a comunicação deverá ser fei-
ta imediatamente aos órgãos de

segurança pública. No caso de
ocorrências anteriores, a comuni-
cação deverá ocorrer em até 24
horas, contadas da ciência do fato.

A comunicação deve conter
a maior quantidade possível de
informações, tais como a identifi-
cação e o contato dos tutores; a
qualificação do animal, informan-
do a espécie, raça ou característi-
cas físicas que permitam a sua
identificação; o endereço onde o
animal e os tutores podem ser lo-
calizados; as circunstâncias da
ocorrência de maus-tratos, den-
tre outras informações relevantes.

O descumprimento da lei
acarretará ao condomínio a im-
posição de multa no valor de
R$ 1.000,00, sem prejuízo das
demais sanções de natureza ci-
vil, penal e administrativa.
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Lei obriga condomínios a noticiar
casos de maus-tratos a animais

O munícipe Vlademir Sérgio
Bisso recebeu na tarde desta segun-
da-feira (15), em reconhecimento
aos serviços prestados a Piracica-
ba e ao Engenho Central, um voto
de congratulações da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, proposto pelo
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)
por meio do requerimento 308/24.

A honraria, entregue na resi-
dência do homenageado, enaltece
o trabalho de Vlademir Bisso como
voluntário em atividades do Enge-
nho Central de Piracicaba, entre
elas, o “passeio histórico”, que con-
duz os inscritos em um tour pelos
espaços do complexo e conta histó-
rias sobre o período em que o local
produzia açúcar e etanol, destacan-
do o papel da cultura da cana-de-
açúcar na história da cidade.

“O primeiro passeio históri-
co no Engenho Central foi reali-
zado em janeiro deste ano, com
mais de 50 participantes, e a se-
gunda edição da atividade, acon-

Requerimento enaltece ligação de Vlademir Sérgio Bisso
com o Engenho Central e realização do passeio histórico,
que conta ao público histórias da antiga usina

teceu no dia 03/03/24, com par-
ticipação gratuita da população.
O passeio, assim como na primei-
ra edição, foi conduzido por Vla-
demir Sérgio Bisso, ex-funcioná-
rio, entre 1958 a 1868 da Société
de Sucreries Brésiliennes, empre-
sa francesa que produzia açúcar
e etanol e que funcionou no En-
genho Central até o ano de 1974,
e por Maurício Beraldo, histori-
ador do Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes”,
traz o texto do requerimento.

A propositura ainda registra
que o homenageado reside há um
longo tempo na região do comple-
xo, e que “preocupa-se seriamente
com o que ocorre na área interna
do Engenho. Ele é um apaixonado
pelo Engenho. No passeio ele dá
detalhes e conta curiosidades so-
bre o que acontecia em cada arma-
zém, sobre a linha férrea que pas-
sava dentro do complexo, entre
outros aspectos históricos do local”.
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Colaborador do Engenho Central
recebe homenagem do Legislativo

Assessoria Parlamentar
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Dia do Rio Piracicaba é celebrado
com imagens de passeio histórico
Registros de 2003 do “Passeio Anual de Barcos” marcam data comemorativa
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Prefeitura inicia recape na rua Nossa Senhora do Carmo
Divulgação/CCS

Semozel iniciou os primeiros serviços na rua
Nossa Senhora do Carmo, em Santa Teresinha

Seguindo com o recapeamen-
to asfáltico na cidade, a Prefeitura,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), iniciou os pri-
meiros serviços na rua Nossa Se-
nhora do Carmo, em Santa Teresi-
nha, que vai receber novo pavimen-
to no trecho entre a rua Virgílio da
Silva Fagundes até a rodovia Ge-
raldo de Barros (SP-304). No mo-
mento, a equipe atua no sentido
bairro-rodovia, com interdição
parcial, na faixa da esquerda.

As obras também acontecem
na rua Virgílio da Silva Fagun-
des, que vai receber novo pavi-
mento em toda a sua extensão,
mas, para não prejudicar o fluxo
de veículos, serão executadas por
etapas. Há interdição parcial, tam-
bém, de apenas uma das faixas.

Nesta semana, uma equipe aten-
deu também a avenida Jaime Perei-
ra, que precisou ter parte do novo
pavimento refeito em alguns trechos.

De acordo com a Semozel, os

serviços foram necessários porque
foi constatado pela fiscalização da
pasta que o tratamento do solo não
havia sido executado adequada-
mente; com isso, alguns borrachu-
dos se formaram no pavimento
novo, onde estava esse tratamento
e, após a liberação da Comgás, a
equipe refez o pavimento, para evi-
tar que novos problemas ocorram.

A Semozel ressaltou ainda que
o trabalho não incide em nenhum
custo adicional ao município.

CONCLUÍDAS – Ainda em
Santa Teresinha, a avenida Dr.
Antonio da Costa Pinto e Silva já
foi recapeada, no trecho entre a
avenida Euclides de Figueiredo
até a rotatória de acesso à rua
Virgílio da Silva Fagundes.

No Jupiá, as ruas dos Lam-
baris (toda extensão), dos Man-
dis (da rua Adolfo Rodrigues
até avenida dos Peixes), das Pi-
racanjubas (da rua dos Doura-
dos até a rua dos Lambaris) e

O passeio foi realizado em 2003; data foi instituída pela Câmara em 2001

Davi Negri

O Dia do Rio Piracicaba é ce-
lebrado anualmente no dia 15 de
abril. A data foi instituída pela
Lei nº 5.012/2001 e agora, em
2024, para comemorar a data, foi
disponibilizado ao público ima-
gens do “Passeio Anual de Bar-
cos pelo Rio Piracicaba”, registra-
das há mais de duas décadas. No
passeio, as embarcações percor-
rem 90 km do Rio Piracicaba, sa-
indo da rampa do Largo dos Pes-
cadores até o condomínio Taman-
duá, em Santa Maria da Serra.

Idealizado pelo professor
Persão Magosse e o engenheiro
agrônomo Benedito Augusto de
Moura, evento foi criado no final
da década de 90 com o objetivo
de enaltecer as belezas naturais
do Rio e de alertar sobre os pro-
blemas ambientais existentes.

As imagens disponibiliza-
das pelo Setor de Documenta-

ção e Arquivo da Câmara regis-
tram o passeio ocorrido no ano
de 2003, na 6º edição do evento.

De acordo com a arquivista
Giovanna Fenili Calabria, o pas-
seio normalmente acontece em
fevereiro e a publicação das fo-
tos foi uma forma de aprovei-
tar a data para destacar um
evento que acontece no Rio Pira-
cicaba e fala da importância dele.

São 75 fotografias, digitali-
zadas do negativo, disponíveis no
Acervo Histórico da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba por meio do
link https://documentacao.
camarapiracicaba.sp.gov.br/
i n d e x . p h p / 6 o - p a s s e i o - d e -
barcos-rio-piracicaba.

Os registros foram feitos pelo
repórter fotográfico da Câmara
Municipal de Piracicaba, Davi
Negri. Com as novas inclusões, o
Acervo Histórico da Câmara Mu-

nicipal de Piracicaba (ATOM)
passa a contar com aproximada-
mente 6.300 itens documentais.

ATOM – O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de códi-

go aberto criado pelo Conselho
Internacional de Arquivos, atra-
vés do qual o Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara disponibiliza itens do acer-
vo histórico da Casa de Leis.
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Palestra sobre combate ao assédio
sexual encerra a Sipat 2024

Fotos: Divulgação/Fumep

Aline Montezelli, presidente da Cipa,
na entrega de brinde para uma colega

Evandro Mangueira ministrou palestra sobre gestão de prioridades

A Sipat contou com uma média de 45 pessoas por evento

Com realização de palestra
sobre “Prevenção e combate ao
assédio sexual e outras formas de
violência no trabalho”, ministra-
da pela psicóloga Marlene Apare-
cida Martine, foi encerrada sexta
(12) a Semana Interna de Preven-
ção de Acidentes de Trabalho (Si-
pat) da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep).

O evento, que teve início no
último dia 08/04 e contou com
a participação de mais de 200
pessoas durante a semana, foi
idealizado para levar o maior
número de funcionários ao co-
nhecimento e reflexão sobre a
importância de prevenção de aci-
dentes, combate ao adoecimento,
segurança e qualidade de vida no
local de trabalho e fora dele.

Aline Montezelli, presidente da
Comissão Interna de Prevenção de

Acidentes e Assédios (CIPA) que
organizou o evento, disse que a Si-
pat contou com a presença de fun-
cionários, terceirizados e estagiári-
os. “Recebemos elogios pelos temas
apresentados, os quais foram bem
recebidos, com interação signifi-
cativa entre os participantes e pa-
lestrantes”, comentou Aline.

Os temas abordados durante
a semana foram: Gestão de Priori-
dades (Evandro Mangueira - Pós
EEP); Prevenção no Controle da
Dengue (Rogério Costa - Enfermei-
ro e Coordenador do Comitê de
Saúde nas Empresas da Santa
Casa) Riscos da Automedicação
(Juliano Angeli - Coordenador do
Ambulatório de Dor Crônica da
Santa Casa e Fisioterapeuta) e
Neurociência e Comunicação e
Desenvolv imento  Humano
(Evandro Mangueira - Pós EEP).

Angelino Stella (toda extensão)
também foram finalizadas.

No Algodoal, o recape foi
concluído na rua João Gra-
ner, no trecho da rua José Car-
rara até a rua Emílio Bertozzi.

A avenida Abel Francisco Pe-
reira, no Jaraguá, recebeu adequa-
ções no sistema de drenagem e
novo pavimento. As obras, que con-
templaram toda a extensão da via,
foram finalizadas nessa semana.
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Trevisan Jr. questiona problemas de abastecimento no Água Branca
A falta de água na região do

bairro Água Branca é tema de re-
querimento aprovado em regime de
urgência na noite desta quinta-fei-
ra (11), na 19ª Reunião Ordinária.
De autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), o requerimento
429/2024 busca informações sobre
problemas de abastecimento rela-
tados por moradores do Condo-
mínio Residencial Del Giardino III,
na rua Ricardo Arruda Ribeiro.

De acordo com a propositu-
ra, diversas reclamações foram
protocolados por moradores do
residencial junto ao Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgo-
to). “Isso sinaliza uma situação
insustentável que requer inter-
venção imediata”, traz o verea-
dor no texto do requerimento.

Laércio Trevisan Jr., assim,
questiona quais medidas espe-
cíficas estão sendo implementa-

das para solucionar a falta de
água nas áreas citadas, indaga
sobre a adoção de um “plano de
ação para abordar os constan-
tes vazamentos, excesso de ar
na rede de abastecimento e as
falhas na pressão da água”, e
pergunta qual é o plano de ma-
nutenção e melhoria da infraes-
trutura de abastecimento de água.

“Quais procedimentos estão
em andamento para avaliar a in-
fraestrutura de abastecimento
nas áreas afetadas e definir in-
tervenções de melhoria? Existe al-
gum cronograma de execução de
obras ou reformas para melhoria
da rede de abastecimento nas áre-
as afetadas? Caso sim, qual é o pra-
zo estimado para a conclusão des-
sas obras? Como a prefeitura pla-
neja prevenir futuras interrup-
ções no fornecimento de água e
garantir um abastecimento cons-

tante e de qualidade para os muní-
cipes?”, questiona o parlamentar.

Ele ainda pergunta quais
ações estão sendo planejadas a fim
de garantir a limpeza e manuten-
ção adequadas dos reservatórios
de água, de forma a prevenir a
entrada de impurezas e garantir a
qualidade da água fornecida e,
também, questiona quais orienta-
ções a Prefeitura tem emitido aos
munícipes para lidar com possíveis
interrupções no fornecimento de
água e questões relacionadas.

“Existe algum programa de in-
vestimento em novas tecnologias ou
infraestrutura para otimizar o sis-
tema de abastecimento de água e
minimizar a ocorrência de fa-
lhas?”, também pergunta o vereador.

DISCUSSÃO - Ao discutir a
propositura na tribuna, Trevisan
Jr. criticou a eventual diminuição
de servidores, carros e maquinári-

os à disposição da autarquia de
água e esgoto para atender à popu-
lação. “A falta de água em Piraci-
caba se tornou comum nessa ges-
tão e na outra gestão. Nessa, pare-
ce que piorou. Diminuiu o número
de encanadores, motoristas, ma-
quinários e veículos. Ou seja, como
você pode atender bem a popula-
ção, resolver a situação, se você não
melhorou o atendimento?”, falou.

Ainda de acordo com o parla-
mentar, os vazamentos de água
tratada nas tubulações subterrâ-
neas são igualmente preocupantes,
e precisam ser resolvidos: “[há] 52%
de vazamento subterrâneo na ci-
dade de Piracicaba. Não é o verea-
dor Trevisan que está falando, são
dados da Ares-[PCJ], ou seja, não
avançou. Trata-se 100% e perde-
se 52%... Sem evolução nenhuma.
Essa questão tem que ser apura-
da, tem que ser melhorada”.

O requerimento 415/2024,
que solicita informações ao Chefe
do Executivo sobre a constante
falta de água nos bairros Javary
I e II e adjacências, foi aprovado
na noite desta quinta-feira (11),
na 19ª Reunião Ordinária de
2023. O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL), autor do requerimento, re-
lata ter sido procurado por mora-
dores dos bairros Javary I, II e
adjacentes, que se queixam da
constante falta de água na região.

SSSSSEMAEEMAEEMAEEMAEEMAE

Falta de água nos bairros
Javary é questionada
em requerimento

O parlamentar ressalta que
apesar da proximidade com o
reservatório do bairro Boa Es-
perança, os residentes recla-
mam que o problema persiste
diariamente, principalmente no
final da tarde, retornando ao
normal apenas pela manhã.

O requerimento questiona o
motivo de o abastecimento na re-
gião sofrer com interrupções fre-
quentes de água e se existe algum
projeto de melhoria para essa região.

HHHHHOMENAGENSOMENAGENSOMENAGENSOMENAGENSOMENAGENS

Solenidade celebra Dias do
Catequista e do Vicentino

A Câmara realiza, nesta terça-
feira (16), reunião solene em come-
moração ao Dia do Catequista e ao
Dia dos Vicentinos. A solenidade
será Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges”, às 19h30. Instituído
pelo decreto legislativo 23/2011, a
reunião solene alusiva ao Dia do
Catequista é de iniciativa do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), autor do
requerimento 73/2024. Já o Dia do
Vicentino foi instituído pelo decre-
to legislativo 11/2013, de autoria de
vereador Gilmar Rotta (PDT).

HOMENAGEADOS - DIA
DO CATEQUISTA: Antonia Eli-
ane Alcarde Penachione - Paróquia
Senhor Bom Jesus do Monte; Clau-
demir Domingos Bernardino - Igre-
ja Matriz Menino Jesus de Praga;
Dalila Eronides Regonha Pizzol -
Igreja Imaculado Coração de Ma-
ria; Gislaine Benedito - Paróquia
Santa Rosa de Lima; Hélida Glys-
diane de Souza Souto - Paróquia
Divino Pai Eterno; José Luiz dos
Santos - Paróquia Divino Pai Eter-
no; Márcia Helena Dias Jóia Ra-
mos - Paróquia de São José de Tupi;
Patrícia Joselina da Costa Silva -
Comunidade Nossa Senhora do
Rosário de Pompeia; Paulo Cesar
Marchesin - Paróquia Senhor Bom
Jesus do Monte; e Raquel Apareci-

da Baltieri Santa Barbara do Ama-
ral - Região Piracicaba 2 no Secreta-
riado Diocesano de Catequese.

HOMENAGEADOS - DIA
DO VICENTINO: Adriedna
Aparecida de Andrade Pavilião e
Luís Antônio Pavilião Algemira de
Jesus Oliveira - Conferência São
João Evangelista; Arquimedes Or-
tiz - Conferência do Sagrado Cora-
ção de Jesus; Ivani Terezinha Zam-
bello - Conferência Nossa Senhora
do Carmo; José Zeferino de Souza
- Conferência São João Batista; Li-
dioneta de Matos Cantovitz - Con-
ferência São Pedro; Manoel Alves
Queiroz - Conferência Nossa Se-
nhora Auxiliadora; Sandra Apa-
recida Guassi de Morais - Confe-
rência Santa Catarina de Laborie;
e Vicente de Paula Violin - Confe-
rência São Lucas e São Marcos.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
na frequência 11.3 UHF da TV di-
gital aberta, além dos canais por
assinatura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão si-
multânea nos perfis da Câmara no
Facebook, YouTube, além do
site camarapiracicaba.sp.gov.br.
A entrada do público se dará
pelo prédio principal na rua
Alferes José Caetano, 834.
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Hyundai Brasil discute gestão de resíduos
Evento do Movimento Nova Economia aconteceu em São Paulo e reuniu grandes marcas com práticas sustentáveis

A Hyundai Motor Brasil par-
ticipou, na última semana, de en-
contro promovido pelo Movimen-
to Nova Economia, onde foi lan-
çado o primeiro “Anuário de Cer-
tificações Lixo Zero”. O evento
aconteceu em São Paulo (SP) e
reuniu grandes marcas com prá-
ticas sustentáveis reconhecidas
pelo instituto em debates e pai-
néis. Primeira fabricante de au-
tomóveis a ser certificada pelo
Instituto Lixo Zero Brasil, a
Hyundai compôs o painel “A
Nova Economia é Lixo Zero”.

“O lançamento do ‘Anuário
de Certificações Lixo Zero’ é um
momento importante para todas
as empresas que entendem sua
responsabilidade na adoção de
práticas sustentáveis no proces-
so produtivo da indústria brasi-
leira. Para aqueles já certifica-
dos, o material é a comprovação

Davi Marques, Supervisor de Meio Ambiente da Hyundai Motor
Brasil, participou do painel “A Nova Economia é Lixo Zero”

Divulgação

da assertividade das ações pra-
ticadas. Para os que ainda não
entraram na lista, o conteúdo é
um verdadeiro guia de boas prá-
ticas que visa motivar que a
mudança alcance cada vez mais
empresas. Para a Hyundai, é
uma grande honra ser a marca
que lidera o movimento no setor
automotivo nacional. Seguire-
mos sempre em busca de novas
iniciativas de foco sustentável,
que proporcionem um planeta
melhor para o futuro da huma-
nidade”, afirma Ricardo Mar-
tins, vice-presidente administra-
tivo da Hyundai Motor Brasil.

A Certificação Lixo Zero é emi-
tida somente para organizações que
atingiram a meta de 90% ou mais
de resíduos encaminhados corre-
tamente para descarte e não para
aterros, reduzindo, assim, o impac-
to ambiental. No seu respectivo

processo de certificação, a Hyun-
dai registrou 93% de conformida-
de no destino de seus descartes.

O pioneirismo da Hyundai
na certificação é resultado do tra-
balho realizado pela marca desde
2017, quando a fabricante criou
o projeto “Aterro Zero”. A inicia-
tiva promoveu campanhas de
conscientização ao descarte cor-
reto com os colaboradores e for-
necedores, reestruturação inter-
na dos coletores seletivos para
uma destinação mais assertiva,
busca por finalidades alternati-
vas aos detritos gerados e, por
fim, a supressão total do envio
de substratos para aterros. Em
menos de um ano, o objetivo foi
alcançado, com zero de emissão
de rejeitos para os aterros.

AGENDA GLOBAL - Du-
rante a edição 2021 do IAA Mobi-
lity, em Munique, na Alemanha, a

Hyundai anunciou seu compro-
misso global de neutralizar as
emissões de carbono por completo
até 2045. A empresa planeja au-
mentar gradualmente a comerci-
alização de veículos com zero emis-
sões (ZEVs) e espera que, até 2040,
os veículos elétricos totalmente
movidos a bateria (BEVs) ou célu-
la de combustível a hidrogênio
(FCEVs) respondam por 80% do
total de suas vendas mundiais.

Juntamente com a introdução
de tecnologias ecológicas e centra-
das no futuro, a montadora está
aumentando a credibilidade e a
empatia de sua marca por meio de
iniciativas ambientais, sociais e
de governança (ESG) proativas,
como o reforço de suas diretrizes
para melhorar o ambiente de tra-
balho na cadeia de suprimentos.

Em reconhecimento ao de-
sempenho das atividades de

gestão ESG, a empresa foi inclu-
ída no Índice Mundial de Sus-
tentabilidade Dow Jones (DJSI)
pela primeira vez em 2022. Com

isso, a Hyundai passou a figu-
rar entre as 250 melhores em-
presas para capitalização de
mercado entre as 2.500 listadas.
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Museu abre inscrições
de oficina de origami No próximo dia 24 de abril,

o Pecege recebe a sexta edição do
Connecting Plus, realizado pela
agência Neurônio Adicional Web
Marketing em parceria com a
empresa Lighthouse Experiênci-
as. O evento, destinado a empre-
sários e profissionais interessa-
dos nas últimas tendências de
comunicação e marketing, será
realizado das 14h às 22h e con-
tará com a participação de em-
presas como a Bosch, Caterpillar,
CNN, Uol, Forbes e Shopee.

A programação, composta
por 12 painéis que acontecerão das
14h30 às 17h50, se divide em 4
temas, sendo eles: Inteligência Ar-
tificial, ESG e Tecnologia & Mer-
cado. Das 19h às 21h, no auditó-
rio do Pecege, acontecerá o painel
principal com a Diretora de Ma-
rketing e Estratégia Comercial da
CNN Brasil, Marina Catarelli, e
com o Jornalista e Mestre em Es-
tratégia Aplicada, Igor Puga, re-
conhecido como uma das 500 pes-
soas mais influentes da América

MMMMMARKETINGARKETINGARKETINGARKETINGARKETING

Pecege sedia VI Edição do Connecting Plus

Programação será das 14h às 22h incluindo painéis,
palestras e entretenimento para os participantes

Divulgação

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes, manti-
do pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), realiza mais uma
oficina de origami com a pedago-
ga e origamista Kátia Aguirre,
agendada para às 10h do próxi-
mo sábado (20). A atividade é gra-
tuita e as inscrições, limitadas,
devem ser realizadas pelo What-
sApp do Museu: (19) 3422-3069.

A oficina de origami, des-
taca Kátia, é voltada tanto para
crianças como para o público
adulto e idosos. “Interagimos
para que eles desenvolvam al-
gumas habilidades, como coor-
denação motora, memorização
e raciocínio”, conta a pedagoga.

Sempre em busca de evolução
e conhecimento, tanto na área da
educação quanto ao origami, a ori-
gamista acredita que sua arte pode
contribuir com o desenvolvimento
na infância, despertando a criati-
vidade, memorização, coordena-
ção motora fina, bem-estar, socia-

Latina. O painel terá como foco
a reflexão sobre como a criativi-
dade nos negócios e nas vendas
será primordial num ano de elei-
ções municipais e de que formas
isso afeta o empresário local.

Encerrando a programação,
das 21h às 22h, haverá uma apre-
sentação do espaço Jazz Spot
Café, que levará para o evento as
tradicionais Jazz Nights, com
músicas de qualidade de renoma-
dos artistas nacionais e interna-
cionais. O encerramento será no
Rooftop do Pecege, com a partici-
pação de food trucks e chope Leu-
ven para todos os participantes.

De acordo com o diretor da
Agência Neurônio, Mateus Piffer
Jr, o Connecting Plus nasceu
com o objetivo de elevar o nível
do mercado, fomentar conheci-
mento - inclusive de profissionais
de outras regiões com experiênci-
as nas áreas de Inteligência Ar-
tificial, ESG, Tecnologia e Merca-
do -, além de proporcionar um
grande evento para Piracicaba.

"O futuro da comunicação é
gerar conexões. E gerar conexão
não é possível sem pensar em
grandes experiências. Então, esse
além de ser um evento coorporati-
vo, é pensado para ser uma experi-
ência impactante para promover
network. Teremos momentos estra-

tégicos durante o evento para co-
nectar marcas, pessoas, empresas
e comunidades", afirma Mateus.

INSCRIÇÕES - Inscrições e in-
formações pelo site @neuronio
adicional.com.br ou por meio dos
perfis do Instagram: @neuronio
adicional e @connectingplus.

Kátia ensina a fazer dobraduras de bichos, flor e objetos

Divulgação

lização e muito mais. “A arte mile-
nar do origami ajuda a desenvol-
ver a criatividade, o empreende-
dorismo, desenvolve o trabalho em
grupo e é terapêutico”, ressalta.

Kátia Aguirre é formada em
pedagogia, pós graduada em psi-
copedagogia e origamista. “Fiz e
ainda faço cursos e oficinas onli-
ne de origami. Estou sempre em
busca de evolução e conhecimen-
to, tanto na área da educação
quanto ao origami, o qual, acre-
dito que possa contribuir muito
com o desenvolvimento na infân-
cia, despertando a criatividade,
memorização, coordenação mo-
tora fina, bem-estar, socializa-
ção e muito mais”, conta Kátia.

SERVIÇO
Oficina de Origami no Museu
Prudente de Moraes. Sábado
(20), às 10h. Na rua Santo An-
tonio, 641, Centro. Informa-
ções e inscrições (19) 3422-3069
ou pelo e-mail: mprudente
demoraes@piracicaba.sp.gov.br.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) lamentou que o municí-
pio perca recursos de emendas
parlamentares encaminhadas por
deputados a Piracicaba, em razão
de projetos que a administração
apresenta e que depois são barra-
dos por “recusa técnica”, ao não
cumprirem requisitos que os tor-
nariam aptos a receber as verbas.

“A coisa mais difícil nesta ad-
ministração é a recusa técnica da
Prefeitura das emendas dos de-
putados. Perdem-se emendas pela
incompetência de fazer projetos”,
disse Trevisan Jr., citando como
exemplos emendas que haviam
sido destinadas pelo deputado es-
tadual Alex Madureira (PL), mas
que deixaram de ser recebidas.

“Infelizmente, nesses três
anos [de governo municipal],

não se consegue regularizar
inúmeros prédios por falta de
AVCB, de registro em cartório,
por morosidade enorme e por
falta de interesse”, continuou o
vereador, acrescentando que a
perda dos recursos de emendas
prejudica a população, “que dei-
xa de ter um benefício no seu
bairro, para a sua cidade”.

“Na minha concepção, quan-
do há recusa técnica, o Tribunal
de Contas do Estado deveria apu-
rar essa questão com rigor e pu-
nir com rigor, porque se trata de
recurso público que pode ser usa-
do na cidade e que, pela banaliza-
ção do ano político, simplesmente
dá-se a recusa técnica”, concluiu
Trevisan Jr., ao discursar na tri-
buna durante a 19ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (11).

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Trevisan Jr. lamenta que
município perca emendas
por ‘recusa técnica’

O Cemitério Municipal da Vila
Rezende passará a ser denominado
“Monsenhor Jorge Simão Miguel -
Padre Jorge”, em homenagem ao
religioso que por 46 anos foi pároco
da Paróquia Imaculada Conceição.
Aprovado pela Câmara em primei-
ra discussão na 19ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (11), o pro-
jeto de lei 60/2023 é de autoria do
vereador Wagner Oliveira (PSD),
o Wagnão, e também assinado
por outros nove parlamentares.

A denominação do cemitério
situado na avenida Marechal
Costa e Silva, no Jardim Prima-
vera, visa “eternizar e homena-
gear a memória do monsenhor
Jorge, conhecido e lembrado por
todos os piracicabanos como pa-
dre Jorge”, afirma Wagnão. “Fico
muito feliz em fazer essa proposi-
tura”, disse o autor do projeto de
lei, durante a reunião ordinária.

MMMMMEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIA

Cemitério da Vila Rezende passa a ter o nome de ‘Monsenhor Jorge’
Nascido em Capivari (SP), em

7 de maio de 1928, Jorge era filho
de Simão Miguel e Adélia Miguel e
foi batizado em 15 de novembro
na Paróquia São João Batista,
onde também recebeu a primeira
eucaristia e o crisma e colaborou
como coroinha por seis anos.

Em 1943, ingressou no Semi-
nário Diocesano de Campinas
(SP), onde fez os primeiros estu-
dos da formação sacerdotal. Em
1949, transferiu-se para o Semi-
nário Central do Ipiranga, em São
Paulo (SP), onde cursou filosofia
e teologia. Foi ordenado diácono
em 20 de fevereiro de 1955 por dom
Antônio Siqueira, em São Paulo.

Em 8 de dezembro de 1955, foi
ordenado sacerdote por dom Er-
nesto de Paula, primeiro bispo dio-
cesano de Piracicaba, na Catedral
Santo Antônio. No domingo se-
guinte, 11 de dezembro, celebrou a

primeira missa solene em Capivari,
na Paróquia São João Batista.

Em janeiro de 1956, passou a
trabalhar em Piracicaba, onde foi
por dois anos professor e ministro
de disciplina no Seminário Dioce-
sano Imaculada Conceição. Tam-
bém auxiliou na Paróquia Imacu-
lada Conceição e como capelão do
Mosteiro das Irmãs Carmelitas.

A partir de 1958, deixou os
trabalhos no seminário diocesa-
no e passou a se dedicar mais à
paróquia, como vigário-coadju-
tor, depois como vigário-auxili-
ar. Em 6 de janeiro de 1960, foi
nomeado pároco, ofício que exer-
ceu até 26 de fevereiro de 2006,
quando se tornou pároco eméri-
to e vigário-paroquial. Morreu em
24 de março de 2023, aos 94 anos.

“Padre Jorge foi um ícone da
igrejas católica na cidade. Tive a
oportunidade de lhe prestar home-

nagem de Medalha de Mérito Le-
gislativo”, recordou Trevisan Jr.
(PL), ao justificar voto, na tribuna.

“Algumas pessoas transcen-
dem a religião. Minha avó con-
tava que era da Congregação
quando seus tios foram assassi-
nados quando crianças e ela teve
muito apoio do padre Jorge”,
disse Gustavo Pompeo (Avante).

“Conheci o padre Jorge
quando eu era criança. Ele ia à
fazenda em que eu morava e aju-
dava muito a minha família. Pa-
dre Jorge era uma figura na ci-
dade que todo mundo conhecia e
tinha respeito por ele”, comentou
Zezinho Pereira (União Brasil).

“Quantas homenagens vierem
a padres, estarei junto. Devo mui-
to aos padres. Quando eu era mo-
rador de rua em Indaiatuba, dois
padres me socorreram”, afirmou
Valdir Marques (PSD), o Paraná.

Assessoria Parlamentar

Conforme indicação 4209/
2023, protocolada pelo vere-
ador Wagner de Oliveira (Ci-
dadania), o Wagnão, foi soli-
citada ao Executivo a coloca-
ção de cascalho ou raspa de
asfalto para melhorias da Es-
trada Municipal Jacob Cana-
le, visando a não apenas me-
lhorar as condições de tráfe-

go na via, mas também a ga-
rantir a segurança e o bem-
estar dos moradores e usuá-
rios da região. Wagnão des-
tacou que ainda falta finalizar
um trecho da estrada, próxi-
mo da Estrada Piracicaba-
Anhumas, mas aproveitou
para agradecer toda a equi-
pe da Secretaria de Obras.

ESTRADA JACOB CANALE

Na última sexta-feira (12), o ve-
reador Josef Borges (PP) acom-
panhou a instalação de um par-
quinho na área verde do bairro
Parque das Águas, doado por
uma empresa privada. De acor-
do com o vereador, a instala-
ção atende a uma solicitação

feita à Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria)
por meio do protocolo 1063.
Segundo o parlamentar, a ação
deve beneficiar não apenas os
moradores do Parque das
Águas, mas os residentes dos
Parques São Matheus I e II.

PARQUE DAS ÁGUAS

Assessoria Parlamentar
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Bebel debate regularização
fundiária e a constante
falta de água na cidade
Deputada diz que conta com investimentos do governo federal para
ajudar a resolver a falta de água e para garantir o desenvolvimento

CCCCCENSURAENSURAENSURAENSURAENSURA     EEEEE L L L L LITERAITERAITERAITERAITERATURATURATURATURATURA

Academia Paulista de Letras
fará debate dia 9 de maio

A deputada Professora Bebel durante reunião com moradores da
comunidade tirolesa que querem a regularização dos seus imóveis

A falta de água em diversas regiões da cidade, de acordo com a deputada Bebel,
é resultado do crescimento desordenado da cidade e o baixo investimento

Fotos: Divulgação

Neste final de semana, em vi-
sita a bairros, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), pré-candi-
data a prefeita da cidade nas elei-
ções municipais deste ano pelo Par-
tido dos Trabalhadores, debateu
com moradores a falta de água
na região leste de Piracicaba, si-
tuação que afeta diversas regiões,
e a necessidade da regularização
fundiária das comunidades tiro-
lesa de Santa Olímpia e Santana.

Para a deputada, são proble-
mas crônicos que vêm afetando
a população e que terão que ser
enfrentados pelo futuro prefei-
to, uma vez que as últimas ad-
ministrações municipais não de-
monstraram ser capazes de re-
solver tanto a falta de água como
regularizar a situação dos bair-
ros de Santana e Santa Olímpia.

Bebel diz que a falta de água
em Piracicaba, sentida constante-
mente por boa parte da população,
é resultado do crescimento desor-
denado da cidade, que, infeliz-
mente, não teve um planejamen-
to pensado e que priorizou somen-
te o surgimento de novos condo-
mínios. “Como não foi feito in-
vestimento para dar conta desta
demanda, quem sofre agora é a
população, que sente constante-
mente a falta de água. Morado-
res, quase que em coro, relataram
o transtorno que a falta d’água
causa em suas vidas há anos. In-
felizmente, estamos colhendo os
frutos da falta de planejamento
do Plano Diretor de Piracicaba.
Estamos testemunhando sitian-
tes pagando absurdos impostos
urbanos devido à expansão do
perímetro urbano, enquanto, por
outro lado, vemos diversos terrenos,
provocando vazios urbanos”, diz.

CONDOMÍNIOS — Para a
deputada piracicabana Professora
Bebel, os gestores foram criando
condomínios e esqueceram de pro-
videnciar contrapartidas em infra-
estrutura. “O que observamos em
nossas reuniões é a falta de água,
de escolas, e um trânsito caótico,
mostrando que há alguns anos

abandonaram o planejamento
consciente de Piracicaba. Vamos
retomar o controle desta cidade e
mostrar que para Piracicaba cres-
cer com qualidade e estrutura não
basta permitir que criem condomí-
nios onde querem. É necessário
pensar no curto, médio e longo
prazo. Nosso mandato popular
conta com o apoio do governo fe-
deral para trazer investimentos e
aplicaremos em nossa cidade. Pira-
cicaba precisa avançar”, declarou.

REGULARIZAÇÃO — Já
em Santa Olímpia, Bebel ouviu da
comunidade tirolesa a luta tra-
vada há anos pela regularização
de seus imóveis. “Na reunião,
ainda, apresentaram a precarie-
dade do posto de saúde, que, além
de todos os problemas de infra-
estrutura, abriga também a em-
presa telefônica Vivo, causando
incômodo na população. Diante
dos problemas relatados, aprovei-
tei a oportunidade para convocá-

los a fazerem parte do eixo de re-
gularização fundiária que estará
em nosso plano de governo, o qual
está sendo desenvolvido de for-
ma colaborativa, por meio de
grupos de trabalho que analisam
o diagnóstico dos problemas que
enfrentamos e propõem solu-
ções. Esse é um problema que
demanda a participação de to-
dos e a vontade do poder público
de resolver”, explica a deputada
e pré-candidata à Prefeitura.

A Academia Paulista de Letras fica no Largo do Arouche, em São Paulo

Divulgação/APL

A censura voltou e vem atin-
gindo a literatura infanto-juvenil
também. Multiplicam-se os exem-
plos. Um dos mais prolíficos auto-
res globais, o britânico Roald Dahl
foi censurado por usar as palavras
“gordo” e “anão”. Na Itália, a obra
Chapeuzinho Vermelho, também,
pelo ato sexista de levar frutas
num cesto à avó. Em Toronto, Ca-
nadá, 30 mil livros foram queima-
dos e cinco mil exprobrados. O
PEN CLUB da América publicou
dois index sobre o número cres-
cente de livros proibidos nos esta-
belecimentos escolares: «Banned
in the USA: Rising school book
bans threaten free expression and
students’ First Amendment ri-
ghts », abril 2022. PEN America,
«Banned in the USA: The gro-
wing movement to censor books
in schools », setembro, 2022.

Entre nós, Monteiro Lobato
vem sendo sistematicamente ata-
cado por grupos identitários e tem
em seu “As caçadas de Pedrinho”
o alvo de todos os anátemas.  Re-
centemente, deu-se o mesmo com
Ana Maria Machado, por menci-
onar um menino que se engasga
com uma fruta; enquanto isso,
Ilan Brenman alerta sobre a ten-
dência das editoras de reescrever
textos originais de autores consa-
grados a fim de expurgar termos
considerados “ofensivos”. A ten-
dência de fazer literatura politi-
camente correta e avaliar as obras
a partir de critérios morais vem
crescendo também no Brasil.

Ficam as perguntas: como cri-
ar livros para crianças? Como es-
crever sem medo frente à ditadu-
ra das redes digitais? Como igno-
rar que autores e editores se cen-

suram? Como situar a censura e
seus instrumentos seja para o pro-
gresso ou o atraso de nossa litera-
tura infanto-juvenil? Como discu-
tir a censura na literatura infan-
to-juvenil como parte do amadu-
recimento de nossa cidadania? E
o mais importante: como ajudar
nossas crianças a ler e através do
livro, compreender o mundo?

Para debater junto com o pú-
blico o que vem acorrendo no Bra-
sil, a Academia Paulista de Letras
(APL) convidou os mais importan-
tes autores juvenis para um dia de
conversas sobre A censura e a lite-
ratura infanto-juvenil. O evento
tem como público alvo professores
da rede pública e privada, escrito-
res, redatores, editores, bibliotecá-
rios e livreiros, curiosos em geral.

PROGRAMA — dia 9 de
maio de 2024 das 9 às 17 horas:
Abertura com o presidente da
Academia Paulista de Letras, An-
tonio Penteado Mendonça. Pales-
tra com a escritora e membro da
Academia Brasileira de Letras,
Ana Maria Machado. Tema: “A
importância do professor leitor”.
Palestra com os professores Ma-
risa Lajolo e José Carlos Sebbe  -
“Lobato para crianças: censura,
apagamento, cancelamento e ra-
sura”. Mediação: José Renato
Nalini. Pausa para almoço. Pa-
lestra com os escritores Pedro
Bandeira e Illan Brennan - “A
censura e a literatura infanto-ju-
venil”. Mediação: Mary del Prio-
re. Palestra com escritores e
membros da Academia Paulista
de Letras, Ruth Rocha e Mauri-
cio de Souza -  “O prazer de ler
nossa literatura infanto-juve-
nil”. Mediação: Gabriel Chalita.

A Etec Deputado Ary de Ca-
margo Pedroso é uma instituição
pública de ensino técnico do Cen-
tro Paula Souza e, para o 2º se-
mestre de 2024, está trazendo
novidades em sua grade de cur-
sos: Técnico em Qualidade (com
duração de 1 ano); Especializa-
ção Técnica em Automação Pre-
dial (duração de 6 meses) e uma
classe descentralizada localizada
na E.E. Eduir Benedicto Scarpari
com o curso de Administração
(duração de 3 semestres). Além
do curso de Administração da
sede da Paulista. Todos os cursos
são gratuitos e com 40 vagas. As
inscrições começam em 04/04. A
taxa de inscrição é de R$ 40. Estão
abertas as inscrições para o Vesti-
bulinho Etec 2º semestre 2024!

CCCCCURSOSURSOSURSOSURSOSURSOS

Etec local traz novidades
para o segundo semestre

 Administração
 Qualidade - Novo curso
 Especialização Técnica em

Automação Predial (Para can-
didatos que concluíram os se-
guintes Cursos Técnicos: Auto-
mação Industrial, Eletrônica,
Eletrotécnica, Eletroeletrônica e
Mecatrônica). – Novo Curso

Formação técnica gratui-
ta com a qualidade do Centro
Paula Souza!

Inscrições de 04/04 a 09/
05 somente pelo site www.
vestibulinhoetec.com.br

Estão abertas as inscri-
ções para o Vestibulinho Etec
2º semestre 2024!

 Administração na Clas-
se Descentralizada E.E. Prof.
Eduir Benedicto Scarpari

FFFFFUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOL

Kawai reconhece conquistas do MQV/Galácticos na Copa Rocha Netto
Na noite desta quinta-feira (11),

o vereador Pedro Kawai (PSDB) en-
tregou a moção de aplausos 250/
2023 ao MQV/Galácticos em reco-
nhecimento à conquista dos títulos
nas categorias Sub-11 e Sub-13 da
23ª Edição da Copa Rocha Netto.

A Copa Rocha Netto, que teve
início em 6 de agosto, foi organiza-
da pela Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte e integrou as
celebrações dos 256 anos de Piraci-
caba. Com a participação de 54 equi-
pes e mais de mil atletas, a compe-
tição abrangeu categorias Sub 9,
Sub 11, Sub 13, Sub 15 e Sub 17.

Entre as equipes participantes
estavam Associação Esporte Futu-
ro/U Porto, Jonathan Cafu, CETI
Piracicaba, Barcelona Piracicaba,
Clube de Campo de Piracicaba, CE

da Caterpillar, Real Soccer, Jardim
Gloria, EC Rezende, Gabriel Silva,
MQV/Galácticos, Real Barça, Villa
Soccer, Vem Jogar FC, EF Toda da
Raposa, Academia Palmeiras Pira-
cicaba, Brasil Camisa 10 e a anfi-
triã Associação Atlética Educando

pelo Esporte. A grande final, ocorri-
da em 3 de dezembro, consagrou
o MQV/Galácticos como campeão
nas categorias Sub-11 e Sub-13,
ao vencer a equipe Real Soccer por
2x0 (Sub-11) e a equipe CT Jona-
than Cafú por 2x0 (Sub-13).

O vereador Pedro Kawai des-
tacou: “Merecida homenagem con-
siderando que o MQV/Galácticos é
uma fusão do Projeto Mais que Ven-
cedores com o Galácticos, e que de-
monstrou sua força e união ao con-
quistar as categorias disputadas.”

Final da competição ocorreu em dezembro do ano passado

Assessoria Parlamentar
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Alex Madureira apresenta
o time do PL Piracicaba
O encontro serviu para reunir e apresentar os nomes dos candidatos
que apoiarão o deputado estadual nas eleições deste ano que vem

CCCCCOZINHALIMENTOOZINHALIMENTOOZINHALIMENTOOZINHALIMENTOOZINHALIMENTO

Sema recebeu cursos
gratuitos do programa

O programa estadual Cozinha-
limento capacitou, em parceria com
a Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), 26
participantes em dois cursos gra-
tuitos realizados quinta e sexta, 11
e 12/04, na Cozinha Experimental.

As capacitações, realiza-
das para turmas diferentes,
abordaram os temas alimenta-
ção saudável, aproveitamento
integral dos alimentos, mar-
mitas saudáveis e salgados no
primeiro dia, e pães caseiros e
bolo de pote no segundo dia. 

Daniele Maria de Morais foi
uma das participantes do curso e
atualmente está em situação de rua.
Ela ficou sabendo do curso pelo
Centro Pop (Centro de referência
especializado para população em
situação de rua). “Para mim foi
gratificante porque o meu desejo é
voltar para a sociedade, usar o co-
nhecimento deste curso para fa-
zer esses alimentos para vender e
conseguir uma renda”, conta.

A servidora pública aposen-
tada, Roberta Aparecida Sartori,
disse que sempre gostou muito
de fazer pães e doces, mas não
tinha muita técnica. “Estou encon-
trando muitas oportunidades de
cursos gratuitos com órgãos da
Prefeitura, principalmente a Sema,
este já é o terceiro curso que estou
fazendo aqui. Busco esses conhe-
cimentos para me aprimorar,
mas com as orientações que rece-
bi, estou ficando interessada em
investir nisso como um comple-
mento de renda”, disse Roberta.

A secretária Nancy Thame
agradeceu a parceria entre os pro-
gramas Cozinha Experimental e
Cozinhalimento e reiterou que os
cursos e treinamentos oferecidos
gratuitamente na Sema tem o obje-

Foram 26 participantes capacitados em cursos
de técnicas culinárias e alimentação saudável

Thais Passos/Sema

tivo de promover capacitações gra-
tuitas, visando a qualificação pro-
fissional, o fortalecimento dos pro-
dutos locais e a geração de empre-
go e renda. “Até o fim do ano se-
guiremos com uma intensa progra-
mação de capacitações relaciona-
das à produção de alimentos na
Cozinha Experimental. Todos os
cursos, além de serem gratuitos,
são direcionados a agricultores
locais, permissionários dos Vare-
jões Municipais, produtores de
alimentos artesanais e demais
públicos interessados”, ressalta.

COZINHALIMENTO – O
programa Cozinhalimento é ofe-
recido pela SAA (Secretaria Esta-
dual de Agricultura e Abasteci-
mento), e promove a instalação
de cozinhas profissionais nos
municípios paulistas, para capa-
citação de agentes multiplicado-
res das ações de segurança alimen-
tar e nutricional sustentável e de
incentivo à geração de renda. 

Em 2022 a Sema foi contem-
plada para receber R$ 40 mil do
programa, o que ajudou a custe-
ar parte da compra dos equipa-
mentos da Cozinha Experimental,
como geladeira industrial, free-
zer, coifa, forno, entre outros. A
Cozinha foi inaugurada em de-
zembro de 2023 e já capacitou gra-
tuitamente 65 pessoas nos Cursos
Livres de Técnicas Culinárias.

“Buscamos incentivar as prá-
ticas alimentares mais saudáveis e
sustentáveis dentro e fora da nos-
sa casa, com cuidado extra na qua-
lidade da comida que servimos.
Estar na linha de frente deste pro-
jeto e ver tudo isso acontecendo
engrandece demais nosso traba-
lho. Só temos a agradecer o aco-
lhimento da equipe da Sema”, dis-
se a nutricionista do Cozinhalimen-
to, Anna Carolina Marchesano.

Com a presença do depu-
tado Alex Madureira, pré-can-
didato a prefeito de Piracica-
ba, na última sexta (12), acon-
teceu o primeiro encontro do
Partido Liberal (PL) após o pe-
ríodo de fechamento das jane-
las partidárias, momento em que
aqueles que pleiteiam um cargo
nas próximas eleições puderam
se filiar ou trocar de partido.

O encontro serviu para
reunir e apresentar os nomes
dos candidatos que apoiarão
o deputado estadual nas elei-
ções deste ano que vem.

“Somos um time muito coe-
so, unido e forte. Temos cinco ve-
readores de mandato, sendo qua-
tro do PL e um do Partido Repu-
blicanos. Todos juntos possuem
quase quinze mil votos oriundos
do último pleito, realizado em
2020. É quase o dobro do que
outros postulantes a prefeito pos-
suem”, informou o deputado es-
tadual Alex Madureira, que está
em seu segundo mandato.

O grupo que apoia a pré-
candidatura de Alex Madurei-
ra a prefeito, atualmente, é
composto por cinco vereadores
em exercício de seus mandatos
e um time que se organizou em
quatro partidos, para tentar
eleger mais de 10 nomes na Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Reunião do Partido Liberal foi sexta (12)
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“Tenho certeza que estes ul-
trapassarão essa marca agora
em 2024 e todos os pré-candida-
tos a vereador, tanto do PL,
quanto dos outros partidos, fa-
rão uma votação histórica em
Piracicaba. Estou muito feliz e
confiante de contar com esse
apoio de ótimos nomes, junta-
mente com nosso governador,
Tarcísio de Freitas, e o nosso
sempre presidente, Jair Bolso-
naro. Todos juntos por Piraci-
caba e com um só objetivo: me-
lhorar a qualidade de vida das

pessoas, resolver o que precisa ser
feito”, afirmou Alex Madureira.

Na reunião foram discutidas
ainda as principais demandas da
população piracicabana e as solu-
ções que o grupo projeta para as
áreas de infraestrutura, saúde,
educação, saneamento, empre-
go, mobilidade, segurança, fun-
cionalismo público, Guarda Ci-
vil Municipal, meio ambiente,
esporte, turismo, cultura e lazer.

“Temos trabalhado em parce-
ria com a Câmara de Vereadores,
com o Governo do Estado e a As-

sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, da qual faço parte, como
deputado. Portanto, nosso projeto
não é algo que se iniciou ontem,
pois há muito tempo temos discu-
tido, proposto e buscado soluções
em conjunto e ações práticas. Esse
é o objetivo principal do nosso gru-
po”, completou Alex Madureira.

MODELO — Esse mesmo
modelo de reunião será reali-
zado com os partidos que estão
na base de apoio de Alex Ma-
dureira, que são PRTB, PMB e
o Republicanos (vice-prefeito).

A Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP), uma das uni-
dades educacionais da Funda-
ção Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep), abriu inscri-
ções para o projeto “ Desafio de
Engenharia: aprendendo na
Prática”, que estimula alunos
para a construção de um veícu-
lo de locomoção autopropelido,
termo que designa equipamen-
tos de mobilidade individual
com propulsão alternativa.

O evento, direcionado aos
alunos de graduação da EEP de
qualquer semestre e do Ensino
Médio e Técnico do colégio Cotip,
tem o objetivo de auxiliar os parti-
cipantes a vivenciar a engenharia
de maneira prática na busca por
melhores resultados, promovendo
aplicações de conhecimentos dis-
cutidos em sala de aula vivenciados
pelos profissionais no mundo cor-
porativo na área de mobilidade.

Os interessados podem ins-
crever as suas equipes até o dia

15/05 pelo  l ink  ht tps://
forms.office.com/r/QwkzPHqpLv.
A competição final acontecerá no
dia 08/06 no campus da Fumep.

“A escolha da tecnologia e o
cumprimento das regras referen-
te as dimensões do veículo serão
os principais desafios para a con-
quista do objetivo principal que é
o deslocamento do veículo na
maior distância possível”, comen-
tou o professor André de Lima,
coordenador do curso de Enge-
nharia de Produção da EEP.

O professor também lem-
brou que o projeto contará com
várias etapas de validação, de-
senvolvimento e construção, até
o dia da competição final.

“Será um tempo de aprendi-
zado interessante para os alunos,
pois o projeto tem como base a apli-
cação de conceitos de engenharia
unidos com as práticas de ações
profissionais em construção mecâ-
nica, liderança, trabalho em equi-
pe e competitividade”, disse Lima.
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Os projetos devem possibilitar que os veículos
se desloquem na maior distância possível
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EEP abre inscrições para projeto
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Programa realiza mais de 1.200
atendimentos no Vale do Sol

Vale do Sol e região recebe-
ram no sábado (13) a 16ª edição
do Pira nos Bairros, que aconte-
ceu na Escola Municipal Adolfo
Basile e realizou 1.248 atendimen-
tos. A ação, organizada pela Pre-
feitura de Piracicaba, reúne em um
único lugar, de forma simultânea
e gratuita, diversos serviços ofe-
recidos pelo Executivo, abrangen-
do todas as secretarias municipais.

O prefeito Luciano Almeida
acompanhou toda a ação e reafir-
mou a continuidade do projeto que
resgata a cidadania, por meio do
acesso facilitado de serviços de di-
versas secretarias. “O Pira nos Bair-
ros é dedicado inteiramente à po-
pulação, para que elas utilizem os
serviços da Prefeitura. E por saber-
mos da dificuldade de conseguir
acessar esses serviços durante a
semana, pela correria do dia a dia,
nos comprometemos a realizar o
Pira nos Bairros, que tem sido es-
sencial para garantir que as pesso-
as sejam atendidas”, salientou.

Participaram ainda do 16º
Pira nos Bairros os secretários Bru-
no Roza, da Educação (SME); Nan-
cy Thame, de Agricultura (Sema);
Euclidia Fioravante, de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds); Maria Angélica Gonçalves da
Silva, a Branca, de Esportes (Selam);
Juliana Baccarin, chefe de Gabine-
te; Antônio Carlos Bonassi, diretor
da Rádio Educativa; e Luiz Azal,
coordenador setorial de Promoção
da Igualdade Racial e Étnica.

Também estiveram presentes
os vereadores Josef Borges, Gus-
tavo Pompeo e Anilton Rissato e
a diretora da unidade escolar,
Alessandra Rolim dos Santos.

A ação reúne em um único lugar, de forma simultânea e gratuita, diversos serviços oferecidos pelo Executivo
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“O Pira nos Bairros entrega
uma manhã de alegria e presta-
ção de serviços. E, além disso, ain-
da enaltece todo o comprometi-
mento da equipe da EM Adolfo
Basile, que oferece um trabalho de
ponta para nossas crianças. Nes-
ta escola já colocamos em prática
o novo sistema de ensino, além do
tempo integral e ainda projetos de
tecnologia”, destacou Bruno Roza.

ATENDIMENTOS – O Pira
nos Bairros contou com diversos
serviços, desde testes e exames de
visão e glicemia, cadastro de currí-
culos e vagas de emprego e vaci-
nas, até parcelamento de débitos,

credenciamento para o transporte
público e estacionamento para ido-
sos, inscrições para habitação de
interesse popular e cartão Pira Ci-
dadão, além de atividades esporti-
vas, culturais e de recreação.

A esteticista Paulina Fogaça
Ramos, moradora do bairro Altos
da Boa Vista, levou os pets para
vacinar no Consultório Itinerante
do Departamento de Bem Estar
Animal, da Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap). “É uma iniciativa muito
boa. Tenho nove cães e tirei o dia
para atualizar as vacinas de todos
eles. Como moro longe, fica difícil

ter que atravessar a cidade prati-
camente para fazer esse serviço,
então a realização do Pira nos Bair-
ros foi excelente”, comentou.

Camila Cristina Bombach, au-
xiliar de limpeza e moradora do
Vale do Sol, levou os filhos Domi-
nic e Helloá para uma manhã dife-
rente. “Achei bem interessante a
ação, tem vários serviços para a
população, e vou aproveitar para
resolver algumas coisas. O mais
importante é que, dessa forma,
todos os serviços da Prefeitura
vêm para perto das pessoas, tor-
nando tudo mais acessível. Uma
ótima oportunidade”, destacou.
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Cassio Fala Pira solicita informações sobre cobertura em ponto de ônibus
Informações sobre a indicação

3088/2023 que solicita a recoloca-
ção de cobertura e ou estrutura em
ponto de embarque da avenida das
Ondas, em frente ao número 5375,
no Condomínio Canadá Residen-
cial, Jardim São Francisco é o que
solicita o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, atra-
vés do requerimento 417/2024.

O vereador comentou que vem
recebendo reclamações constante
dos usuários do transporte públi-
co, trabalhadores, estudantes, po-
pulação em geral, que no local ha-
via uma cobertura para abrigar
essas pessoas enquanto aguardam
pelo transporte, porém não se sabe
o motivo, a cobertura foi retirada e
isso tem gerado muito transtorno

e dificuldade para eles. “Em agosto
de 2023, através da indicação
3088/2023, solicitamos ao execu-
tivo providências para recolocação
de cobertura e ou estrutura para
ponto de embarque/desembarque
de transporte público na avenida
das Ondas, em frente ao número
5375, no Condomínio Canadá Re-
sidencial, Jardim São Francisco, e

estamos aguardando resposta des-
de então”, disse Cássio Fala Pira.

No requerimento o verea-
dor questiona qual foi o moti-
vo da retirada da cobertura, se
existe alguma programação
para a recolocação da mesma e
em caso negativo, quais são os
impedimentos para que seja re-
colocada a cobertura no local.
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Feira de empregos aproxima
comunidade e instituições
Cerca de mil pessoas participaram do evento de empregabilidade e capacitação profissional;
40 empresas marcaram presença, instituições de ensino e agências de recrutamento

Conectar profissionais que es-
tão em busca de uma colocação
no mercado de trabalho a empre-
sas da região e fomentar o proces-
so de capacitação profissional atra-
vés do contato com instituições de
ensino. Esses foram alguns dos ob-
jetivos da feira de empregos que
aconteceu na noite de terça-feira
(09) na Paróquia São Pedro, re-
gião da Vila Rezende. De acordo
com estimativas da organização,
estiverem presentes mais de mil
pessoas no evento, além de 40
empresas, instituições de ensino
e agências de recrutamento.

A feira de empregos é uma
ação realizada pelo vereador An-
dré Bandeira, que está à frente
do Fórum Permanente de Edu-
cação Financeira, Empreendedo-
rismo e Empregabilidade da Câ-
mara. De acordo com o vereador,
o evento começou a tomar forma
em 2015 através da necessidade
de ações de fomento de emprego
na região. "A ideia surgiu lá atrás
com uma demanda que a gente ti-
nha no gabinete de pessoas procu-
rando vagas de trabalho. A gente
começou a ver a dificuldade des-
sas pessoas terem acesso às vagas
de trabalho na época lá em 2015/
2016.  O mais forte da divulgação
era em jornal impresso e muitas
pessoas ainda tinham até dificul-
dade de comprar o impresso. En-
tão o que a gente começou a fazer
a divulgação através das nossas

redes sociais. A coisa foi evoluin-
do, foi crescendo. A ideia agora é
tentar fazer pelo menos uma feira
por mês.", explica o vereador.

Ainda segundo André Bandei-
ra, além dessa aproximação dos
profissionais com as empresas e
recrutadoras, o evento mira tam-
bém o processo de capacitação e
aprendizado da pessoa. "Além das
empresas que estão com as suas
vagas diretas, a gente tem ao me-
nos cinco agências de RH que re-
presentam pelo menos 50 empre-
sas, além de escolas técnicas, como
a ETEC e o Pecege", diz o vereador.

MERCADO DE TRABA-
LHO AQUECIDO E PARCE-
RIA - De acordo com o Cadastro
Geral de Empregados e Desempre-

gados (Caged) do Ministério do
Trabalho, a região de Piracicaba
apresentou números animadores
em fevereiro de 2024. De acordo
com o Caged, 4.289 vagas foram
criadas, 30,5% a mais do que em
fevereiro de 2023 (3.289 vagas).

Ações como a Feira de Em-
pregos ajudam na busca de em-
prego na região e aproximam as
partes interessadas. Uma das
Instituições presentes na Ação de
Empregabilidade foi o Pecege. Se-
gundo a Analista de RH da Insti-
tuição, Juliana Guirao, a experi-
ência em participar do evento é
enriquecedora. "A ação proporci-
onou à população a oportunida-
de de conhecer empresas que es-
tavam recrutando candidatos em
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40 instituições participaram da ação de empregabilidade na cidade de Piracicaba

busca de recolocação ou ingresso
no mercado de trabalho, demons-
trando um compromisso real com
o desenvolvimento da comunida-
de de Piracicaba. Foi uma bela ini-
ciativa que promoveu o encontro
entre talentos e oportunidades.

Além de recebermos currícu-
los de pessoas interessadas nas
vagas disponíveis no Pecege,
também apresentamos o Curso
Superior de Tecnologia em Pro-
cessos Gerenciais durante o even-
to. Nossa intenção foi incentivar
os participantes a buscarem a
capacitação necessária para se
destacarem no mercado e au-
mentarem suas chances de reco-
locação profissional de forma
eficaz", contextualiza Juliana.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), abre
a partir de hoje (16) inscrições para
cursos profissionalizantes gratui-
tos. As vagas são para design de
sobrancelhas, bolos confeitados e
manicure e pedicure. As aulas acon-
tecem no Senai (Serviço Nacional
de Aprendizagem Industrial) e no
Senac (Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial), e as inscrições
podem ser feitas até o dia 21/04.

O curso de bolos confeitados
soma 32 horas e é necessário ter
idade mínima de 16 anos para as-
sistir às aulas, que acontecem no
período noturno, das 18h às 22h,
de segunda a quinta-feira. O curso
será realizado na unidade do Se-
nai Centro (rua Dom Pedro II,
1.474, bairro Alto) e há 16 vagas
disponíveis para a especialização.

Os outros dois cursos aconte-
cem no Senac (Rua Santa Cruz,
1148, bairro Alto) e têm 25 vagas
cada um. Para acompanhar as au-
las de design de sobrancelhas é ne-
cessário ter ao menos 16 anos. Elas
acontecem no período noturno, das
18h30 às 22h30, às segundas-fei-
ras. O curso tem 24h no total.

Já a especialização em mani-
cure e pedicure tem duração to-
tal de 160h e é preciso uma idade
mínima de 18 anos para partici-
par. As aulas acontecem no perí-
odo da manhã, das 08h às 12h,
de segunda a quarta-feira. Os cur-
sos são gratuitos e todo o mate-
rial é fornecido aos alunos, exce-
to o vale-transporte, que o custo
fica por conta do participante.

Alunos aprendem a fazer bolos confeitados
em oficina gratuita oferecida pela Semdettur

Divulgação

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOSOSOSOSOS

Semdettur abre inscrições para
cursos profissionalizantes

QUEM PODE SE CANDI-
DATAR - Para os três cursos,
podem se inscrever candidatos
com o ensino fundamental com-
pleto (8ª série/9º ano) e que re-
sidem em Piracicaba (obrigató-
rio). Há prioridade nas vagas
para quem está desempregado e
para os autônomos ou Microem-
preendedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofere-
cidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em carteira,
aposentados e beneficiários do
INSS ficarão em um cadastro de
reserva caso as vagas sejam atin-
gidas pelo grupo prioritário. A
convocação é feita pela Semdettur
atendendo as exigências da prio-
ridade e por ordem de inscrição.

COMO SE INSCREVER -
Os candidatos podem fazer a ins-
crição preenchendo o formulário
pela internet (https://forms.gle/
rEEnqAqaj4hWK87b8). É permi-
tida somente uma inscrição por
CPF – caso o candidato faça mais
de uma inscrição, será conside-
rada somente a última. Ao pre-
encher o formulário, os candida-
tos precisam anexar cópias do
RG, CPF, comprovante de ende-
reço atualizado e histórico es-
colar. As inscrições realizadas
sem toda a documentação exi-
gida serão desclassificadas. A
Semdettur entrará em contato
com os candidatos que conse-
guirem a vaga para realizar a
matrícula, e se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

Toda a obra foi realizada com recursos do município de São Pedro
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Os moradores do bairro São
Dimas e região, em São Pedro,
agora já podem desfrutar de uma
Unidade Básica de Saúde (UBS)
totalmente reformada. Após
mais de um ano de reformas, am-
pliações, melhorias e adaptações,
o prédio foi reaberto na última
segunda-feira, 8, para garantir
mais conforto e qualidade no
atendimento aos pacientes. Du-
rante esse tempo, a UBS São Di-
mas operou na rua José Este-
ves, 36, a poucos metros dali. 

Feita com 100% de recursos
municipais, a obra da UBS São
Dimas é uma das que integra o
pacote de realizações anunciado
pelo prefeito Thiago Silva, com
investimentos de R$ 51 milhões,
e vai alterar a rotina de atendi-
mento dos pacientes. A área da
recepção foi ampliada, construí-
dos consultórios médicos, ba-
nheiros com acessibilidade, fral-

dário, sala de expurgo, sala de
coleta, ampliada a farmácia, o al-
moxarifado, e atualizado todo o
mobiliário, como macas, armá-
rios, mesas, cadeiras e arquivos.

Segundo o prefeito Thiago
Silva, a UBS São Dimas é mais
um equipamento da saúde mu-
nicipal que recebeu obras e re-
formas de melhorias na estru-
tura, visando um melhor aten-
dimento à população, e tem um
papel de destaque na evolução
do serviço de atenção básica.

“São quase 3 mil famílias, mais
de 8 mil pessoas diretamente bene-
ficiadas, moradores da região que
tem na UBS São Dimas sua unida-
de de referência”, disse o prefeito.

É o caso de Mariana Lucia
Picinato. Moradora do São Tomé,
um dos bairros atendidos pela
UBS, ela está prestes a dar à luz
ao Samuel, seu segundo filho.

“Fiquei impressionada com

a estrutura do posto, achei que
ficou excelente. O ambiente ficou
mais amplo, a recepção, tudo fi-
cou mais confortável para rece-
ber e atender os pacientes. Todo

mundo aqui está feliz com a re-
forma do posto”, disse a gestan-
te, já em seu nono mês de gesta-
ção. “A reforma veio na melhor
hora possível”, comemorou.
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UBS São Dimas, em São Pedro, é reaberta após ampla reforma
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Coop lança campanha
de marcas próprias

Os produtos de marca própria
caíram no gosto dos consumido-
res brasileiros, quebrando uma sé-
rie de paradigmas. Segundo estu-
do da NielsenIQ (NIQ), encomen-
dado pela Associação Brasileira de
Marcas Próprias e Terceirização
(Abmapro), os produtos de marca
própria estão presentes em 34% dos
lares brasileiros e os consumidores
encontram nas marcas exclusivas
indicadores de confiança e quali-
dade nos produtos que procuram.

Com a proposta de reforçar
a sua linha e proporcionar aos
cooperados e clientes uma expe-
riência diferenciada e com pro-
dutos exclusivos, a Coop reali-
zará até o próximo dia 17 de abril
em toda a sua rede de supermer-
cados, a Campanha de Marca
Própria 2024, que envolve as li-
nhas Coop e Delícias da Coop.

Hoje, nas gôndolas da rede es-
tão cerca de 800 SKUs, distribuí-
dos em 72 categorias, sortimento
que vai aumentar com a entrada de
outros 100 novos itens até outubro,
mês em que a Cooperativa come-
mora 70 anos, sendo os 44 últimos
com produtos de marca própria.

Segundo Diana Queirós, ge-
rente de compras, para aumen-
tar o volume de itens, a Coop con-
ta com mais de 100 fornecedores
envolvidos no processo, além de
recente parceria firmada com
uma conceituada empresa espe-
cializada no desenvolvimento de
produtos de marca própria.
“Tudo para garantir a segurança
e qualidade dos produtos. Afinal,
levam a assinatura Coop, nosso bem
mais valioso”, destaca Diana.

Diana Queirós, gerente
de compras: mais de
100 fornecedores

Divulgação

Entre os itens mais vendidos
estão ovos, feijão, papel higiênico
e sorvetes, sendo que o sabor Lam-
bada ocupa o 1º lugar na catego-
ria de sorvetes, superando gran-
des marcas líderes de mercado.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 34 unidades de varejo ali-
mentar, sendo 26 no Grande
ABC, uma em Piracicaba, três em
São José dos Campos, duas em
Sorocaba, duas em Tatuí, 72 dro-
garias, além dos canais digitais.
Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

ACESSE:
www.portalcoop.com.br ;
www.coopdrogaria.com.br ;
www.coopsupermercado.com.br

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Zezinho Pereira foi entrevistado no programa Primeiro Tempo

Samuca Miazaki

PPPPPRIMEIRORIMEIRORIMEIRORIMEIRORIMEIRO T T T T TEMPOEMPOEMPOEMPOEMPO

Zezinho Pereira critica
falta de água e pede mais
operações tapa-buracos

Problemas com o abasteci-
mento de água em pontos da ci-
dade, melhorias no asfaltamen-
to de vias públicas, investimen-
tos em ações voltadas às pessoas
com Transtorno do Espectro
Austista (TEA) e a manutenção
do zoológico municipal foram
alguns dos temas destacados
pelo vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) em entrevista do
Programa Primeiro Tempo, na
noite desta quinta-feira (11).

De acordo com o parlamentar,
moradores do Parque Piracicaba /
Balbo, em especial nos recentes dias
de calor que atingiram a cidade, o
procuraram para reclamar de
problemas de abastecimento de
água na região. “É assustador,
chegou a ficar dois três dias sem
água, não dá para aceitar”, disse.

Para ele, a fim de se evitar que
o problema se repita, é premente o
controle de vazamentos nas tubu-
lações subterrâneas que abastecem
a cidade: “no caminho que a água
vai chegar na casa, na residência,
[ela] acaba vazando pelos encana-
mentos velhos, antigos. Além de
não ter investimento no Semae, ele
ainda foi sucateado. Então, isso
atrasou a vida da cidade. Essa ci-
dade precisa de um projeto novo,
que resolva essa questão de água.
Água tem, o que não tem é manu-
tenção nos encanamentos, que va-
zam antes de chegar às casas”.

Durante a entrevista, Zezinho
Pereira também defendeu melho-
rias na infraestrutura viária mu-
nicipal, mas disse acreditar, no en-
tanto, que a ampliação de opera-
ções tapa-buracos na cidade seja
mais premente que o recapeamen-
to total de determinadas vias.

“O que eu vejo é que essa ci-
dade está cheia de buracos, são
muitos buracos, e o prefeito to-
mou a decisão de fazer recapea-
mentos. Na minha concepção, fez
recapeamento em algumas ruas
que não precisavam. O que preci-
sa, efetivamente, é tapar os bura-
cos que estão ocasionando aci-
dentes, danificando o carro das
pessoas. Isso que precisa resolver.
Fazer o recapeamento é um se-
gundo plano depois de tapar os
buracos. Não dá para fazer uma
coisa antes da outra”, defendeu.

O parlamentar, na entrevis-
ta, ainda pediu mais investi-
mentos na assistência às pesso-
as com TEA, como por exemplo
a criação de um benefícios finan-
ceiros para as famílias mais ne-
cessitadas e defendeu, também,
melhorias nos serviços de manu-
tenção do Zoológico Municipal.

“O Zoológico é importante
para a nossa cidade, e não dá
para as pessoas acharem que ele
tem que ficar daquele jeito,
abandonado, sem pintura, sem
estrutura nenhuma”, disse.

IIIIINVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOS

Governo fortalece o turismo
com obras de infraestrutura
Todas regiões estão contempladas com empreendimentos
para melhoria e desenvolvimento turístico local

Dados associados ao crescimento no setor
passam a compor a base do ComunicaBR

Arquivo MTur

Com crescimento no volu-
me de repasses e incentivos fi-
nanceiros, estados e municípi-
os brasileiros estão ganhando
cada vez mais apoio federal para
o desenvolvimento da infraes-
trutura turística em todas as re-
giões. São 376 obras de infraes-
trutura no setor em andamento,
apoiadas pelo Governo Federal.

Esse fomento é um dos fo-
cos do Ministério do Turismo.
Em 2023, a pasta repassou R$
380 milhões para a conclusão
de mais de 500 obras, em 214
municípios distribuídos em todo
o Brasil. Desde o início do ano
passado até março de 2024, já
foram concluídas 634 obras.

São reformas de orlas, cons-
trução de centros de eventos e pra-
ças públicas que dão suporte ao
desenvolvimento da atividade em
determinadas áreas. Além disso,
no ano passado foram iniciadas
outras 279 obras de infraestrutu-
ra turística, promovidas com re-
cursos do Governo Federal. “O in-
vestimento na infraestrutura tu-
rística desses locais visa não só a
viabilização das obras em si, mas
o desenvolvimento humano de
cada região”, sublinhou o minis-
tro do Turismo, Celso Sabino.

Entre os estados que mais
receberam recursos da pasta es-
tão a Bahia, que teve um investi-
mento de R$ 104,3 milhões, se-
guido de Minas Gerais (R$ 57,8
milhões), Piauí (R$ 44,1 mi-
lhões), Amazonas (R$ 41,7 mi-
lhões) e Pará (R$ 40,5 milhões).

COMUNICABR - Todas as
informações sobre as obras e re-
passes federais para o setor do tu-
rismo, feitas a estados e municípi-
os, passam a integrar a base do Co-
municaBR, que ganha uma atuali-
zação e ampliação nesta sexta-fei-
ra, 12 de abril. Desde que foi colo-
cada no ar, em dezembro de 2023,
a ferramenta de transparência e co-
municação pública já registrou
mais de 1,5 milhão de consultas.

BONS RESULTADOS —
Os investimentos direcionados
para o turismo já impactaram na
alta temporada no início de 2024,
quando o setor registrou bons re-
sultados no país. Em janeiro, o fa-
turamento do setor atingiu R$
17,3 bilhões, o que representa au-
mento de 2,4% em relação ao mes-
mo período do ano passado.

O crescimento foi apontado
pelo levantamento mensal do Con-
selho de Turismo da Federação
do Comércio de Bens, Serviços e
Turismo do Estado de São Paulo
(FecomercioSP), com base nos
dados do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).
Entre os oito segmentos analisa-
dos, seis apontaram saldo positi-
vo, com destaque para o grupo
de locação de meios de transpor-
tes, que cresceu 16,5% e registrou
faturamento de R$ 2,2 bilhões.

Na análise por região, 20 das
27 unidades federativas registra-
ram crescimento do faturamento
em janeiro, na comparação anual.
Dentre elas, as que apresentaram
as maiores variações foram: Acre

(22,7%), Rondônia (8,9%), Amazo-
nas (8,7%) e Distrito Federal
(7,2%). Já as que mais faturaram
foram: São Paulo (R$ 4,41 bilhões),
Rio de Janeiro (R$ 1,25 bilhões),
Minas Gerais (R$ 1,17 bilhão) e
Santa Catarina (R$ 868 milhões).

GERAÇÃO DE RENDA —
Em fevereiro, turistas internaci-
onais deixaram no Brasil US$ 673
milhões, o equivalente a R$ 3,4
bilhões na cotação do período. O
valor foi divulgado pelo Banco
Central (BC) na primeira semana
de abril e é o mais alto da série
histórica para o período. Em re-
lação a fevereiro de 2023, quando
os gastos dos visitantes estran-
geiros foram de US$ 530 mi-
lhões, o crescimento foi de 26,9%.

Fevereiro ainda teve o terceiro
maior registro de entradas de tu-

ristas internacionais no país. Fo-
ram 833,3 mil visitantes do exterior
— um crescimento de 10,2% em
comparação a 2023, quando entra-
ram no país 755,8 mil turistas. No
acumulado de 2024, o registro de
entradas de visitantes do exterior
ficou em 1,79 milhão. A soma é
3,64% maior que o registrado no
mesmo período de 2023 (1,7 mi-
lhão). A chegada de turistas do Chile
e da França foram as que apresen-
taram o maior crescimento no mês,
de 77,7% e 49,1%, respectivamente.

“São excelentes resultados,
já nos primeiros dois meses des-
te ano, dando largada para um
2024 com uma atividade turís-
tica forte e que contribuirá, ain-
da mais, com a economia brasi-
leira e com a geração de renda e
de empregos”, apontou Sabino.

TROCO VIROU
R$ 30 MILHÕES
Marlyn Anderson, de 70

anos, transformou um troco de
4,90 libras (R$30,8, na cotação
atual), em uma fortuna; ela viu
o dinheiro "parado" na conta e
resolveu jogar. Gastando apenas
o troco de uma outra aposta, uma
mulher faturou um milhão de
libras (R$6,2 milhões, na cota-
ção atual), em Sirling, na Escó-
cia. A informação é do The Sun.
Marlyn Anderson, de 70 anos,
transformou um troco de 4,90
libras (R$30,8, na cotação atu-
al), em uma fortuna. Ela viu o
dinheiro "parado" na conta, re-
solveu jogar e acabou ganhando
o prêmio. Ela e o marido, Ian, de
77, pensaram que tinham ga-
nhado apenas mil libras, mas
logo depois descobriram que, na
verdade, era um milhão. "Inici-
almente pensei que havíamos ga-
nhado mil libras e fiquei encanta-
da. Comecei, então, a contar os
zeros e não consegui acreditar no
que estava vendo", contou.

PLANOS
Às 8h do dia seguinte, ela

contatou a Loteria Nacional e
descobriu que o prêmio era ver-
dadeiro. Agora, ela deseja usar o

dinheiro para criar últimas lem-
branças com o marido, que so-
fre de uma doença terminal que
acomete os pulmões. Ela deseja
comprar uma nova casa e um
carro que atenda melhor às
suas necessidades. Além disso,
ela quer garantir uma vida me-
lhor para os dois filhos, cinco
netos e o bisneto. "Comprar um
bangalô permitirá que Ian tenha
seu próprio quarto e que nós
tenhamos também uma sala de
estar, tudo em um só andar.
Ele poderá viver o resto de sua
vida com conforto", finalizou.

QUINA 30 ANOS
  A modalidade é o terceiro

principal produto do mix das
Loterias Caixa, com 14,5% (R$
3.405.350.771,00) de participa-
ção na arrecadação. Em 2023, a
modalidade teve um crescimen-
to de 12,09% em relação a 2022,
quando a participação da mo-
dalidade era de 13,1% entre as
loterias administradas pelo ban-
co. Com extrações diárias, o con-
ceito da Quina é acertar os 5
números sorteados, dentre os
80 presentes no volante. Fazen-
do a aposta mínima de 5 deze-
nas, a probabilidade de acerto
é 1 chance em 24.040.016.

DDDDDIAIAIAIAIA D D D D D

Saúde aplica 2.682 doses
de vacina contra a gripe

O Dia D da Campanha Na-
cional de Vacinação contra a
Gripe (Influenza) vacinou 2.682
pessoas em Piracicaba no último
sábado (13), em 33 unidades de
saúde da Atenção Básica que fi-
caram abertas das 8h às 17h
para atender os grupos prioritá-
rios como crianças de 6 meses a
menores de 6 anos, idosos, pro-
fissionais da saúde, gestantes,
puérperas, pessoas com comor-
bidades, entre outras. Até o mo-
mento, Piracicaba já imunizou
22.908 pessoas contra a gripe.

De acordo com o departamen-
to de Imunização da Vigilância
Epidemiológica (VE), desde o iní-
cio da campanha (23/03), até hoje
(15/04), dos grupos prioritários,
já foram imunizados: 14.083 ido-
sos (cobertura vacinal de 18,91%);
2.060 crianças de 6 meses a me-
nores de 6 anos (8,35%); 298 ges-
tantes (8,34%); 23 puerpéras
(3,91%); e 1.796 trabalhadores da
Saúde (12,55%). “O número de
pessoas que aderiram a vacinação
ainda é considerado baixo, por-
tanto, reforçamos que a popula-

ção procure sua unidade de saú-
de para receber o imunizante. A
vacinação é eficaz e evita a evolu-
ção da doença para quadros mais
graves”, informou Cibele Melo dos
Reis, responsável pelo Departa-
mento de Imunização da VE.

A Secretaria de Saúde refor-
ça que durante a semana a vaci-
nação acontece em todas as uni-
dades de saúde da cidade: UBSs
(Unidade Básica de Saúde), das
8h às 15h (exceto UBS Paulista –
antigo UBS), e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.
Além disso, até dia 19/04, das 17h
às 20h, a UBS Piracicamirim (an-
tigo Crab) também estará aberto
para aplicação do imunizante.

Para receber o imunizante,
que é trivalente – conta com três
tipos de cepas combinadas (H1N1,
H3N2 e um vírus B), protegendo
contra os principais vírus em cir-
culação no Brasil, é necessário
apresentar documento de identi-
ficação com foto, Cartão Pira Ci-
dadão ou Cartão Nacional do SUS
ou CPF. Crianças devem levar a
caderneta de vacinação também.
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Moradores procuram vereador
para reivindicar melhorias

Moradores procuram vereador para reivindicar melhorias em praça

Assessoria Parlamentar

O vereador Gilmar Rotta (PDT)
encaminhou uma solicitação ao
Executivo Municipal para a reali-
zação de melhorias na praça da Paz,
localizada entre as ruas Nossa Se-
nhora de Fátima e Nossa Senhora
Aparecida, no bairro Pauliceia.

Os moradores da região pro-
curaram o vereador para expres-
sar preocupações com a condição
atual da praça, destacando a neces-
sidade de limpeza, podas e remoção
de algumas árvores da espécie Fi-

cus, cujas raízes estão prejudican-
do a infraestrutura da via pública,
afetando a rede de água e esgoto.

Além disso, os moradores tam-
bém solicitam a manutenção da
iluminação, do parque infantil e a
pintura dos bancos. “A praça da
Paz é um local frequentado pela
comunidade e utilizado para ativi-
dades comerciais, tornando essas
melhorias essenciais para o bem-
estar e a segurança de todos os
usuários”, destaca o parlamentar.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 002/2024

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna públi-
co, para conhecimento dos interessados, que se acha aberta,
por meio de seleção de propostas na modalidade de Coleta
de Preços do tipo técnica e preço, a contratação de empresa
de engenharia para execução de estudos hidrogeológicos para
avaliação de áreas de restrição e controle nas bacias PCJ:
áreas urbanas de Americana e Nova Odessa (SP), subordi-
nando-se às disposições da Resolução ANA nº 122/2019. Os
envelopes com a documentação e as propostas deverão ser
entregues na sede da Agência das Bacias PCJ, localizada à
Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604, Edifício Rácz Center,
Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901, Piracicaba, SP, até às
09h00 do dia 17 de maio de 2024. O início da abertura dos
envelopes será às 09h30 do dia 17 de maio de 2024 na Sala
803, situada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, Edifício Rácz Cen-
ter, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901, Piracicaba, SP. O Ato
convocatório completo encontra-se à disposição na sede da
Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes,
1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba,
SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury - Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera - Diretor-Presidente.

CONSELHO COORDENADOR DAS
ENTIDADES CIVIS DE PIRACICABA

CCECP

COMUNICAÇÃO DE REUNIÃO ORDINARIA

Prezados ( as ) conselheiros ( as ) e convidados ( as ) :
Dia 24/04/2024, a partir  das 19h, na Acipi, ocorre a se-
gunda reunião  ordinária do ano do Conselho Coorde-
nador das Entidades Civis de Piracicaba.
Pauta da reunião:
1 ) Leitura de ata;
2 ) Palestra: Condições Climáticas e Plano de Arboriza-
ção Municipal - será proferida pelo professor catedráti-
co da Esalq Demóstenes Ferreira;
3) Espaço Cultural Banco do Brasil: apresentação de
Everton dos Santos ( primeiro secretário) do CCECP;
4 ) outros informes.
Pela importância e magnitude dos assuntos que  serão
tratados pedimos a gentileza e o esforço  de todos para
estarem presentes nesta reunião.

Carlos Roberto Rodrigues 
Presidente
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Em São Paulo, 5,9 mil moradias são selecionadas
Em todo o país serão mais de 112,5 mil unidades habitacionais, com investimento total de R? 11,6 bilhões

Fonte: Ministério das Cidades

A partir de 2023, foram entregues mais de 2,9 mil moradias e autorizadas as
retomadas de mais de 1,4 mil habitações com aporte suplementar de recursos Infográfico 1 | Detalhamento das unidades habitacionais no estado

Divulgação: MIDR

O Estado de São Paulo foi con-
templado com 5.901 unidades ha-
bitacionais do Minha Casa, Minha
Vida nas modalidades Rural e En-
tidades. O resultado da seleção foi
anunciado pelo Governo Federal na
última quarta-feira, 10 de abril.
Essas modalidades garantem mo-
radia tanto para comunidades ur-
banas organizadas quanto para
grupos específicos, como agriculto-
res familiares, povos indígenas,
comunidades remanescentes de
quilombos rurais e povos tradicio-
nais que residem em áreas rurais.

Na modalidade Entidades,
5.564 moradias foram selecionadas
em 13 municípios paulistas. Essa li-
nha de atendimento concede finan-
ciamento subsidiado a pessoas físi-
cas para produção de residências em
áreas urbanas. As entidades devem
estar organizadas por meio de insti-
tuições privadas sem fins lucrativos.

No âmbito Rural, as 337 uni-
dades habitacionais estão entre 9
municípios contemplados no Esta-
do. Essa modalidade subsidia a
produção ou a melhoria de unida-
des habitacionais para agricultores
familiares, trabalhadores rurais e
famílias residentes em área rural.

Levando em conta as duas
modalidades, a capital São Paulo
lidera a lista dos municípios com
o maior número de unidades se-
lecionadas. São 2.605 moradias,
seguido por Embu das Artes, com
911, e Ribeirão Preto, com 354. Ita-
pecerica da Serra e São Bernardo
do Campo completam a lista dos
cinco municípios paulistas com
mais residências previstas, com
338 e 277, respectivamente.

NACIONAL - Em todo o
Brasil, são mais de 112,5 mil mo-
radias selecionadas pelo Minha
Casa, Minha Vida (MCMV) nas
modalidades Rural e Entidades.
Elas vão beneficiar mais de 440

mil pessoas. O investimento total
anunciado é de R$ 11,6 bilhões.

Na divisão por região, o Nor-
deste concentra o maior número
de unidades habitacionais nas
duas modalidades, com 64.488 dis-
tribuídas entre os nove estados. O
Norte do país foi contemplado com
16.274 moradias. A região Sudeste
aparece com 14.140 unidades, segui-
da pelo Sul, com 9.397, e pelo Cen-
tro-Oeste, com 9.054 moradias.

Entre os estados, na modali-
dade Entidades, São Paulo lidera
com o maior número de unidades
habitacionais, com 5.564. Bahia e
Rio Grande do Sul aparecem na
sequência, com 4.221 e 2.783 mo-
radias, respectivamente. Já na li-
nha Rural, o Maranhão lidera com
13.715, seguido pela Bahia, com
10.729 e pelo Pará, com 7.235.

ENTIDADES - Na modali-
dade Entidades, mais de 37 mil
moradias foram selecionadas,
distribuídas entre 269 municípi-
os em 22 estados brasileiros. Com
investimento de R? 6 bilhões, a
previsão é de que 148 mil pessoas
sejam beneficiadas. O MCMV
Entidades tem como objetivo con-
ceder financiamento subsidiado
a famílias organizadas por meio
de entidades privadas sem fins
lucrativos, visando a produção de
unidades habitacionais urbanas.
Esses recursos vêm do Fundo de
Desenvolvimento Social (FDS).

Na seleção, iniciada em julho
de 2023, foram avaliadas 443 pro-
postas de 206 Entidades Organi-
zadoras ligadas aos movimentos
de luta por moradia. O público-
alvo são famílias com renda men-

sal de até R? 2.640, organizadas
sob a forma associativa. A subven-
ção econômica concedida com re-
cursos do FDS às famílias benefi-
ciárias fica entre R? 130 mil a R?
164 mil para provisão subsidiada
de unidades habitacionais novas
em áreas urbanas, a depender da
tipologia da construção (aparta-
mento ou casa) e da região.

RURAL - Com mais de 75
mil moradias selecionadas e in-
vestimento de R? 5,6 bilhões, a
estimativa é de que mais de 300
mil pessoas em 1.274 municípios
sejam beneficiadas para produ-
ção e melhorias de unidades ha-
bitacionais. No MCMV Rural, fo-
ram aprovadas 2.105 propostas
de 1.137 Entidades Organizado-
ras, incluindo movimentos de luta
por moradia, organizações de

agricultores, trabalhadores ru-
rais e entidades públicas locais.

A seleção será dedicada à
subvenção econômica aos benefi-
ciários/proponentes da Faixa Ru-
ral 1 (renda anual até R? 31.680).
Ficam isentas da contribuição de
1% do valor do custo da produ-
ção ou da melhoria da unidade
habitacional as famílias que re-
cebem o Benefício de Prestação
Continuada (BPC), o Bolsa Famí-
lia ou que estejam sujeitas a situa-
ção de emergência ou calamidade.
Nesses casos, o subsídio é integral
do Orçamento Geral da União.

SELEÇÃO - As seleções
para o Minha Casa, Minha Vida
nas duas modalidades foram
conduzidas por meio das porta-
rias MCID Nº 743, de 20 de ju-
nho de 2023, e MCID nº 862, de

4 de julho de 2023. Organizações
de movimentos sociais, prefeitu-
ras e governos estaduais subme-
teram propostas. Elas foram
avaliadas e selecionadas com
base nos critérios estabelecidos.

HISTÓRICO - Desde 2009,
o MCMV Entidades contratou
mais de 73,2 mil moradias e en-
tregou mais de 34,7 mil. De 2023
para cá, foram entregues mais de
4,2 mil unidades habitacionais e
autorizada a retomada de mais de
3,9 mil moradias. No âmbito Ru-
ral, o programa contratou mais de
212 mil moradias e entregou mais
de 188 mil em todo Brasil desde
2009. A partir de 2023, foram en-
tregues mais de 2,9 mil moradias
e autorizadas as retomadas de
mais de 1,4 mil habitações com
aporte suplementar de recursos.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

CLUBE DO SAUDOSISTA DE PIRACICABA

ERRATA

José de Freitas Filho, reportando-se ao edital  publicado  no
Jornal  A Tribuna Piracicabana na edição de 03 de setembro de
2022,  convocando os Conselheiros a participarem da reunião
na sede do Clube em 15 de setembro de 2022,  declara  que,
um equívoco de interpretação estatutária acarretou, involuntari-
amente, dois graves erros.  1º) - A  pauta do dia deveria se ater
apenas a eleição do novo presidente e vice-presidente do con-
selho deliberativo com mandato   a ser cumprido até  30 de
junho de 2024. 2º) – No edital foi grafado seu nome como presi-
dente do conselho em detrimento a renúncia ao cargo do presi-
dente anterior e por conseguinte, deveria dessa forma, assumir
a referida  função.
 Declara também, que não houve nenhum prejuízo aos traba-
lhos pois, todos se fizeram presentes em atenção a   convoca-
ção e a reunião transcorreu na mais perfeita ordem atingindo
seus objetivos sem qualquer contestação.
Afirma e pede também, que palavra “ratificar”, grafada   no item
1º e 2º na pauta da ordem do dia deve ser entendida e conside-
rada  como “reconhecimento”.
Pelo equívoco apresenta sinceras desculpas cientes de que, o
presente edital, atinja os objetivos esclarecendo adequadamen-
te os fatos.
O  presente edital está afixado no mural no hall de  entrada do
Clube e  publicado no Jornal A Tribuna Piracicabana.

Piracicaba, 10 de abril de 2024

José de Freitas Filho
Vice-Presidente do Conselho Deliberativo AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 17/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 17/
2024, Processo: 225/2024, que tem por objeto a aquisição de HORTIFRUTIGRANJEIROS As
propostas serão acolhidas com início no dia 17/04/2024, às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 29/04/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas
do dia 29/04/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realiza-
do em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 15 de abril de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Secretaria Municipal
de Educação capacita
diretores e orientadores
Serão cerca de 4.000 alunos do 1º ano do Ensino
Fundamental I que deverão passar por triagem esse ano

A Secretaria Municipal de
Educação realizou ontem (15)
uma capacitação com diretores
e orientadores de alunos de 48
escolas do Ensino Fundamental
da Rede Municipal sobre o Pro-
grama de Acuidade Visual – Ver
é Viver, realizado em parceria
com a Secretaria de Saúde, o Se-
tor de Saúde do Escolar, da SME,
e a empresa ArcelorMittal.

A capacitação ocorreu no an-
fiteatro da SME e foi dividida em
duas partes, sendo a primeira uti-
lizada para orientar os profissio-
nais da rede quanto a participação
dos alunos no programa, explicar
sobre o preenchimento dos docu-
mentos e esclarecer dúvidas sobre
os procedimentos; e a segunda
parte voltada para uma apresen-
tação prática sobre como são rea-
lizados os exames oftalmológicos.

O programa é realizado desde
1999 e oferece aos alunos da rede
municipal a possibilidade de reali-
zar exames de acuidade visual.
Após a triagem, as crianças que
apresentam dificuldades de visão
são encaminhadas para a Clínica
de Olhos de Piracicaba e recebem
óculos gratuitamente, nos casos
que for identificada a necessidade.

Em 2024, serão cerca de 4.000
alunos do 1º ano do Ensino Fun-
damental I que deverão passar por
triagem. No ano passado, foram en-

Divulgação

As crianças que apresentam dificuldades de visão são encaminhadas para a Clínica de Olhos
de Piracicaba e recebem óculos gratuitamente, nos casos que for identificada a necessidade

tregues 285 óculos, e 3.300 alunos
da rede passaram pela triagem.

Aparecida Vila Nova, super-
visora do Ensino Fundamental
da SME, explicou que o principal
desafio que tem sido enfrentado

nos últimos anos é referente as
ausências nas consultas. “No
ano passado tivemos 183 ausên-
cias. É importante orientar as
famílias que é essencial que eles
levem as crianças após a triagem

para dar andamento nos proce-
dimentos necessários e evitar
que uma possível alteração na
visão facilmente detectável na
infância fique mais grave e pre-
judique a vida da criança”.

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. GERARDO FERREIRA LIMA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filho da Sra.
Raimunda Ferreira Lima, já fa-
lecida, era viúvo da Sra. Maria
Tertuliana Lima. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
10h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RUTH FURLAN faleceu
ontem, nesta cidade, contava
81 anos, filha dos finados Sr.
João Furlan e da Sra. Carme-
la Catalini Furlan, deixa fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VIRGILIA RUMBEGA DOI-
MO faleceu dia 13 p.p., nesta
cidade, contava 91 anos, filha
dos finados Sr. Bruno Rumbe-
ga e da Sra. Maria Icoronata, era
viúva do Sr. Jordano Doimo;
deixa os filhos: Valdir Antonio
Doimo, casado com a Sra. Sil-
vana Aparecida Camargo Doi-
mo; Doniseti Antonio Doimo,
casado com a Sra. Fernanda
Aparecida Casale Doimo; Mar-
garete Aparecida Doimo; Moi-
ses Doimo, casado com a Sra.
Flavia de Almeida Sandalo Doi-
mo; Elias Doimo, casado com
a Sra. Regiane Barichillo Doi-
mo. Deixa netos, bisneta, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 14h00 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GEBER MAYRON LOYOLLA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 41 anos, filho do Sr.
Jose Getse Lupetti Loyolla, já
falecido e da Sra. Sueli Apare-

cida Mazzali Loyolla; deixa a fi-
lha Raianny Loyolla, o irmão
Glauco Samuel Loyolla, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 12h30
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Parque das Acácias,
na cidade de Campinas/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JACIRA GOMES DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 84 anos, filha dos
finados Sr. Zacharias Gomes de
Oliveira e da Sra. Paula de Oli-
veira, era casada com o Sr. La-
zaro Lopes. Deixa filhos, gen-
ros, nora, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REGIANE SOUSA SILVA
faleceu dia 13 p.p., nesta cida-
de, contava 37 anos, filha do
Sr. Francisco de Souza Silva e
da Sra. Claudia Ferreira Belar-
mino Silva; deixa os filhos: Car-
los Elivelton Souza Silva Mar-
tim e Carla Emanuela Souza
Martim. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 11h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISRAEL PIRES DE GODOY
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. José Pires de Go-
doy e da Sra. Aparecida Morais
de Godoy; deixa os irmãos:
Luiz Pires de Godoy Sobrinho,
casado com a Sra. Vicentina
do Carmo Godoy e Onides de
Godoy Martins, casada com o
Sr. Antonio Salvador Martins.
Deixa sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-

mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO GARCIA LEAL fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filho dos fina-
dos Sr. José Garcia Leal e da
Sra. Adelina da Cunha Garcia,
era viúvo da Sra. Angelina Cor-
dova Garcia Leal; deixa os fi-
lhos: Reinaldo Messias Garcia
Leal, casado com a Sra. Marcia
Regina Zen Garcia Leal e Nair
Garcia Leal Amorim, casada
com o Sr. Ari Amorim. Deixa os
netos: Mariana Garcia Leal;
Rafael Amorim e Rafaela Amo-
rim e o bisneto Miguel Siqueira
Amorim, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 do Veló-
rio do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, sala “01”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAUDIR AMARO SARTORE
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. Luiz Sartore e da
Sra. Idalina Ferraz Sartore; dei-
xa a filha Laura Vitoria Luiz Sar-
tore e a irmã Leila Sartore. Dei-
xando também, cunhado, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONICE ALVES faleceu
anteontem, na cidade de Rio
das Pedras/SP, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Antô-
nio Laureano Alves e da Sra.
Ana Maria de Souza. Deixa ir-
mãos, cunhadas, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às

16h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Rio das
Pedras/SP, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDSON VIEIRA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
57 anos, filho dos finados Sr.
Agenor Vieira e da Sra. Enedi-
na Lourenço Vieira; deixa os fi-
lhos: Ramon Cordeiro Vieira;
Maira Cordeiro Vieira; Emano-
elli Cordeiro Vieira; Emanoel
Cordeiro Vieira, casado com a
Sra. Maira Aparecida Franco de
Souza e Mathias Cordeiro Vi-
eira, casado com a Sra. Ke-
thury Camila da Silva Pinto Vi-
eira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RINALDO ANGELO SAM-
PAIO LIMA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 57 anos,
filho dos finados Sr. Guido Sam-
paio Lima e da Sra. Maria Appa-
recida Penati Lima, era casado
com a Sra. Eliana Rodrigues de
Camargo Lima; deixa os filhos:
Felipe Sampaio Lima, casado
com a Sra. Camila Donatti Lima
e Ayesa Lima Pagani, casada
com o Sr. Marcelo Pagani. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 14h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 14h15 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HELBERT JOSE DA SILVA
PEREIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 38 anos, filho
do Sr. Jose Aparecido Pereira,
já falecido e da Sra. Maria de
Fatima da Silva, era casado

com a Sra. Joselaine Aparecida
de Oliveira; deixa os filhos: Jho-
natan da Silva Pereira e Arthur
da Silva Pereira. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 do
Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Santa Maria da Serra/
SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DAIR MARIA FAVARO
BLANCO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 86 anos, filha
dos finados Sr. Antonio José
Favaro e da Sra. Antonia Pa-
trese, era casada com o Sr.
Luiz Blanco; deixa os filhos:
Marcia Favaro Blanco; Marli
Blanco Azeredo, casada com
o Sr. Arlindo Azeredo Filho e
Flavio Favaro Blanco, casado
com a Sra. Alessandra Bonetti
Blanco. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MÉDICO DERMATOLOGISTA DR.
JOAQUIM FERNANDO ALMEIDA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Joaquim de Almeida e
da Sra. Esmeralda Pedroso Al-
meida, era casado com a Sra.
Neide Godoy Almeida; deixa os
filhos: Dr. Fernando Almeida e
Dra. Ana Paula Almeida Abreu,
casada com o Sr. Luis Fernan-
do Abreu. Deixa os netos Dani-
el, Maria Fernanda, Felipe, Bru-
no, Caio, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 13h30 às 17h45 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, tendo se-
guido o féretro às 18h00 para a
realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GORETI FALEIRO
RIBEIRO GAVIOLI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 68
anos, f i lha dos f inados Sr.
Jose Eurides Ribeiro e da Sra.
Maria Madalena Faleiro Ribei-
ro, era casada com o Sr. Car-
los Edson Gavioli; deixa os fi-
lhos: Kezia Priscila Gavioli,
casada com o Sr. Cesar Mi-
guel Sicca; Jemima Fernanda
Gavioli, casada com o Sr.  Ro-
gerio Severino e Carlos Edson
Gavioli Junior. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, às 16h00 no Cemi-
tério Parque da Paz na cidade
de Rio das Pedras/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA CHINE-
LATTO CARDOSO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 84
anos, f i lha dos f inados Sr.
Pedro Chinelatto e da Sra.
Francelina Brancalion, era vi-
úva do Sr. Geraldo Cardoso;
deixa os filhos: Isabel Apare-
cida Cardoso Grandino, viú-
va do Sr. Domingos Grandi-
no; Gilmar Cardoso, já fale-
cido e Jose Antonio Cardoso,
já falecido. Deixa netos, bis-
netos ,  i rmãos,  cunhados,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi  real izado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. PRISCILA FERNANDA
APARECIDA DE JESUS SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 28 anos, filha dos
finados Sr. Valdemir Aparecido
Silva e da Sra. Magali Apareci-
da dos Santos de Jesus. Dei-
xa o filho Miguel, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h00 da
sala “03 do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO ISAQUE DE MORAES
FILHO faleceu dia 13pp na cida-
de de Hortolandia e era filho de
Anderson Aparecido Filho e
Maria Lucrecia de Moraes Filho.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem às 13:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório no Parque da Ressurrei-
ção – Sala D, seguindo para o
Cemitério parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA DO PRADO TUBINI
faleceu dia 13pp na cidade de
Piracicaba, aos 79 anos de ida-
de e era casada com Sr. Rena-
to Tubini. Era filha do Sr. Idomi-
ro Gouveia do Prado e da Sra.
Sebastiana Lopes de Azevedo,
falecidos. Deixa os filhos: Rena-
ta, Patricia e Rogerio. Deixa ain-
da netos, bisnetas, nora, genro,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
São Pedro e seu sepultamento
deu-se anteontem as 16:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária do
Velório Memorial de São Pedro
– Sala 01, seguindo para o

Cemitério Municipal de São Pe-
dro. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO NOVELLO fale-
ceu dia 13pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 79 anos de idade e
era casado com a Sra. Ignês
Aparecida Machuca Novello. Era
filho do Sr. João Novello e da
Sra. Vitalina Grisoto Novello, fa-
lecidos. Deixa as filhas: Vandrea
Novello casada com Fabio Hen-
rique Sampaio Colletti; Vanesca
Novello. Deixa neto, netas, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem
as 16:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição –
Sala Premium, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JANDYRA OLIVEIRA DE
GODOY faleceu dia 13pp na ci-
dade de Iracemápolis, aos 86
anos de idade e era viúva do Sr.
Sebastião Rodrigues de Godoy.
Era filha do Sr. Joaquim Borges
Oliveira e da Sra. Maria Batista

do Prado, falecidos. Deixa os
filhos: Silvio Cesar Rodrigues
de Godoy; Antonio Celso Rodri-
gues de Godoy; Celio Augusto
Rodrigues de Godoy; Sonia
Aparecida Rodrigues de Go-
doy. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 10:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Iracemápo-
lis. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM - JHONATAS DA SILVA
DE OLIVEIRA faleceu dia 13pp
na cidade de Piracicaba, aos
22 anos de idade e era filho do
Sr. Julivan Gomes de Oliveira e
da Sra. Daiane Assunção da
Silva. Deixou a irmã: Julia Vito-
ria da Silva de Oliveira. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Rio das Pedras e seu sepulta-
mento deu-se anteontem as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LEONIL JOSÉ DANIEL fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 70 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ivo-
ne Stenico. Era filho do Sr. João
Daniel e da Sra. Amalia Daniel
Balan, falecidos. Deixa os filhos:
Vanessa Daniel; Leandro Dani-
el; Marcelo Daniel. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
velório ocorreu anteontem  no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba – Sala Diamante das
09:30 as 17:00 horas, em segui-
da houve a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão
Nobre. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SONIA CORREA DA ROCHA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 83 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Jose Car-
los Freire da Rocha. Era filha
do Sr. João Azevedo Correa e
da Sra. Maria Ovidia Custodio
Correa, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Fernanda Correa da Ro-
cha casada com Sergio William

Silva e Jose Carlos Freire da
Rocha Junior casado com Ana
Silvia Rocha. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 11:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição Sala
- D, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ADAUTO MOREIRA JUNIOR
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 49 anos de ida-

de e era casado com a Sra. Ana
Alessandra Carleto. Era filho do
Sr. Adauto Moreira (falecido) e
da Sra. Rute Correia Moreira.
Deixa os filhos: Guilherme Car-
leto Moreira casado com Ingrid
Santos Ferreira e Giovani Car-
leto Moreira. Deixa parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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